
L’emergenza sanitaria causata
dal coronavirus svuota le città a
fa crescere i centri abitati più
piccoli ma più a “misura d’uo-
mo”. È quanto si evince dall’ar-
ticolo del Sole 24 Ore basato sui
dati Istat su base comunale
relativi al saldo migratorio
interno, cioè ai trasferimenti di
residenza da e per un altro
comune in rapporto alla popo-
lazione residente. E Ladispoli e
Cerveteri risultano tra i
Comuni più attrattivi tra quelli
tra i 35mila e i 65mila abitanti.
Dato confermato anche dalle
nuove residenze registrate
dagli uffici anagrafici nel 2021:
ben 2079 a fronte delle 1639
registrate nel 2020. Tra i comu-
ni tra i 250mila e i 65mila abi-
tanti c’è anche la città di
Fiumicino. Un dato testimonia-
to anche dall’aumento di circa
il 30% (nel 2020 e confermato
anche nel 2021) rispetto al 2019
delle vendite di case tra
Ladispoli e Cerveteri. Con la
pandemia infatti, e soprattutto
con il lockdown già nel 2020 la
concezione di casa era cambia-
to portando diverse persone, in
particolar modo i residenti di
grandi città come Roma, a spo-
starsi in Comuni più piccoli,
ben collegati dai mezzi di tra-
sporto (come ad esempio la Fl5)
così da potersi spostare facil-
mente verso il posto di lavoro e
allo stesso tempo avere una
casa più grande, con ampi
spazi esterni, con servizi più a
portata di mano.

Riceviamo e pubblichiamo - Entro fine mese il capolinea
degli shuttle bus interni al porto tornerà a largo della Pace.
La predisposizione dell’area, sicuramente più funzionale
rispetto all’attuale collocazione accanto a varco Vespucci, è
già stata avviata dall’Adsp, in concomitanza con la progres-
siva ripartenza del traffico croceristico. Al tempo stesso,
Largo della Pace sarà oggetto di un intervento molto più
incisivo. Come noto, durante il corso della pandemia, l’area
è stata messa a disposizione della locale ASL, nell’ambito di
un rapporto di trasparente e leale collaborazione istituzio-
nale, per fornire un importante servizio, quello di “drive-
in” per tamponi Covid-19, tanto per i cittadini del territorio
quanto per le esigenze dei passeggeri delle navi scalanti il
porto. Il sito è rientrato nella disponibilità dell’Autorità dal
mese scorso e necessita di interventi in vista della sua ria-
pertura in maniera funzionale alla graduale e sostanziale
ripresa dei traffici croceristici. L’AdSP ritiene pertanto
importante attuare nell’immediato un progetto di migliora-
mento che renderà l’area stessa maggiormente fruibile in
sicurezza da parte dell’utenza croceristica e degli operatori
che avranno titolo ad operarvi. Entro la prossima settimana,
mediante la sottoscrizione di apposito Decreto del
Presidente, saranno avviate le procedure per affidare i lavo-
ri in questione, che ricomprenderanno sia la sistemazione
della viabilità esterna, con la separazione tra ingresso e usci-
ta dell’area (evitando quindi il congestionamento della via-
bilità su cui si affaccia l’attuale unico accesso), sia attraver-
so la predisposizione di apposite postazioni coperte per gli
operatori del settore, che potranno svolgere la loro attività
in maniera stabile, trasparente e duratura. Nelle more del-
l’attuazione dei lavori in questione, l’area verrà riaperta,
entro il corrente mese di maggio, con un provvedimento di
durata limitata e temporanea, al solo fine di effettuare in
piena sicurezza la salita e la discesa dei passeggeri croceri-
stici che si avvalgono del navettamento portuale. Al termi-
ne dei lavori, la cui ultimazione è prevista in 5/6 mesi da
oggi, l’uso dell’area andrà a regime e sarà previsto il rilascio
di apposita concessione, a seguito di pubblico bando, per
l’uso delle postazioni coperte da parte degli operatori che
effettueranno attività commerciale di vendita di servizi ai
passeggeri. “Come ribadito nel Piano Strategico recente-
mente approvato in Comitato di Gestione - dichiara il presi-
dente dell’AdSP Pino Musolino - l’area di Largo della Pace
manterrà, almeno nel breve/medio periodo, una funzione
centrale per la mobilità dei passeggeri croceristi del porto, e
per questo saranno effettuati il potenziamento e la sistema-
zione dell’ex parcheggio, in vista però di un complessivo
riassetto del Varco Vespucci e dell’area di Fiumaretta, che
saranno oggetto di importanti interventi a partire dal pros-
simo anno con la creazione di ulteriori spazi a servizio del
traffico croceristico e a beneficio della città e del porto”.

Avviati gli interventi dopo l’utilizzo
del sito come drive-in per i tamponi

Civitavecchia: 
crociere, riapre

Largo della Pace

La spinta del Covid verso le piccole città
Cerveteri e Ladispoli tra le più attrattive

Le grandi metropoli tendono a svuotarsi e i Comuni più piccoli crescono a misura d’uomo

Il dato è testimoniato anche dall’aumento delle vendite di case di circa il 30 percento rispetto al 2019

Tantissimi i messaggi di
auguri di compleanno rice-
vuti da Giulio Luttazi, il gio-
vane di Ladispoli, che ha
subito il trapianto di midollo
osseo dopo 6 mesi di ospeda-
le per contrastare l’aplasia
midollare che lo ha colpito
inaspettatamente. Oggi è a
casa grazie all’associazione
Admo che ha contribuito a
trovare il donatore. Ieri è
stato ha compiuto 16 anni e
l’affetto si è fatto sentire.

Buon compleanno Giulio
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“Che fine ha fatto il protocollo tra Comune, Città
Metropolitana e Regione Lazio? Come si sta applicando la
recente ordinanza regionale? Quanti fondi del bilancio capi-
tolino sono stati spesi per arginare la presenza dei cinghiali in
ambito urbano? Quanti incidenti segnalati e quali risultati
raggiunti? Con questi interrogativi domani cercheremo di
capire l'immobilismo in cui langue il Campidoglio e a che
punto è arrivato, mentre l’emergenza cinghiali sale di giorno
in giorno, moltiplicata nella sua pericolosità dalla peste suina,
e non può continuare. Chiediamo di sapere quale posizione
abbia su questo tema il Campidoglio, se coincida con quella
della Regione Lazio, e soprattutto chiediamo al Sindaco e
all’Assessore competente quanto altro tempo deve passare
prima di vedere un’iniziativa che sia degna di questo nome.

Un’iniziativa capace di risolvere l’emergenza cinghiali nelle
strade di Roma e che salvaguardi la salute dei cittadini”. Lo
dichiara in una nota il consigliere della Lega Fabrizio Santori,
che ha presentato un’interrogazione urgente a risposta orale
la cui discussione è prevista per domani, 17 maggio alle ore
13, nella seduta dell’Assemblea Capitolina alla presenza
dell’Assessore competente.

“Peste Suina, nel Lazio misure troppo blande”
Misure troppo blande a Roma per contrastare il contagio di
PSA (peste suina africana) fra i cinghiali, rispetto a quelle ben
più restrittive adottate in Piemonte e Liguria, dove si combat-
te da gennaio col virus. Cia-Agricoltori Italiani si chiede se i
cittadini di queste Regioni siano di serie B e lancia l’allarme.

CINGHIALI E PESTE SUINA, IL PROBLEMA SUL TAVOLO
DEL CONSIGLIO COMUNALE DI ROMA CAPITALE
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Una sola richiesta arriva dalla vicepre-
mier ucraina Iryna Vershchuck: porta-
re più armi a Kiev per sconfiggere le
truppe russe. Non è possibile seguire
altre strade per il momento, né attra-
verso la politica e la diplomazia né
attraverso un cessate il fuoco, dice
Vershchuck intervistata dall’inviato di
Sky TG24 in Ucraina, Jacopo Arbarello.
Se la via della diplomazia non è un’op-
zione perché il presidente russo
Vladimir Putin “vuole la distruzione
dell’Ucraina”, quella del cessate il
fuoco non lo è perché “è impossibile da
realizzare”. Non lo sarà, dice
Vershchuck, fino a quando “le armi e i
soldati nemici rimangono sul territorio
ucraino”. Secondo la vicepremier
ucraina le condizioni per una tregua
militare non possono essere realizzate
perché, realisticamente, non si può
“garantire che tutte le parti sul fronte,
contemporaneamente e ovunque, met-
tano giù le armi”. Meglio rimanere rea-
listi e pensare soltanto alla fornitura di
aiuti militari. “Non c’è bisogno di par-
lare di cose irrealistiche. Parliamo
invece delle armi, qui e adesso. Nelle
nostre mani, nelle mani dei nostri sol-
dati, date dalla Nato e da altri Paesi.
Questo è realismo, di questo dobbiamo
parlare”, dice Vershchuck. Sabato 14

maggio la band ucrain kalush
Orchestra ha vinto l’Eurovision Song
Contest 2022, dove ha portato
‘Stefania’, brano inizialmente dedicato
alla madre del frontman e poi diventa-
to inno e appello alla pace nel Paese. La
vittoria, sottolinea Vershchuck, per
l’Ucraina è “simbolica e collettiva”.
Alla fine dell’esibizione nella serata
finale il gruppo ha lanciato un appello
in diretta tv. “Per favore, salvate
Mariupol, salvate Azovstal ora!”,
hanno chiesto i sei musicisti. La città di
Mariupol e il suo impianto siderurgico
sono da mesi tra le zone più calde del
conflitto, costantemente sotto attacco
russo. Proprio negli ultimi giorni il
governo di Kiev ha accusato Mosca di
aver utilizzato, in violazione del diritto
internazionale, armi al fosforo per col-
pire l’acciaieria. La situazione continua
a essere grave, per questo Vershchuck
dice di essere “veramente contenta che
l’appello per salvare Azovstal sia stato
sentito da tanti milioni di persone”.

Kiev: “Le truppe russe
concentrano la loro

posizione nel Donetsk”
Le truppe russe stanno continuando
l’offensiva nella zona operativa orien-
tale, concentrandosi sull’area di

Donetsk. Lo ha comunicato lo Stato
maggiore delle forze armate ucraine.
“Nella direzione di Donetsk, gli occu-
panti hanno sparato con l’intera
gamma di armi disponibili dall'avia-
zione, per distruggere le nostre difese e
le nostre truppe - si legge in un comu-
nicato - Nelle aree di
Lyman, Bakhmut e
Kurakhiv, il nemico
continua ad avanzare e
le ostilità continuano. In
direzione Avdiivka,
dopo le perdite inflitte
dalle Forze di Difesa, il
nemico si è ritirato nelle
posizioni precedente-
mente occupate”.
Contemporaneamente,
sul campo, si dispiega-
no anche numerose con-
troffensive ucraine.
L’esercito di Kiev ha fatto saltare in
aria alcuni ponti ferroviari tra le città
di Rubizhne e Sievierodonetsk nella
regione di Lugansk (est) catturate dai
russi: lo riporta l’agenzia Ukrinform.
Secondo il capo dell’amministrazione
militare regionale di Lugansk, Serhii
Gaidai, Kiev controlla adesso il 10%
del territorio della regione. Intanto il
consigliere del sindaco di Mariupol,

Petro Andryushchenko, sugli attacchi
all’acciaieria: “L’inferno è sceso sulla
terra. È quasi impossibile fermare la
combustione”. I russi avrebbero con-
fermato l’uso di questo tipo di ordigni
in una conversazione intercettata dai
servizi di sicurezza ucraini. Dall’inizio

del conflitto, la Russia
è stata già accusata più
volte di utilizzare que-
ste armi - ad esempio a
Irpin -, il cui uso sui
civili è vietato dalla
Convenzione di
Ginevra. Sempre in
queste ore sono stati
respinti 17 attacchi del
nemico, distrutti 3 carri
armati, un sistema arti-
glieristico, 6 unità dei
mezzi militari e un’au-
to”. Lo scrive su

Twitter Serhii Haidai, governatore
della regione di Luhansk, aggiungen-
do che “stanotte nella direzione di
Severodonetsk i russi hanno attaccato i
quartieri residenziali, danneggiato 7
grattacieli, ferito un ragazzo di 15 anni
a Lysychansk, che ora si trova in ospe-
dale di Dnipro. 20 case sono state dan-
neggiate nella comunità territoriale di
Popasna”.

Embargo del petrolio russo,
l’Europa non trova l’accordo
"Faremo il massimo per sbloc-
care la situazione, ma non
posso garantire che si arrivi ad
un accordo perché le posizioni
sono abbastanza forti: il mio
ruolo non è di assegnare le
colpe a qualcuno ma di costrui-
re il consenso". Lo ha detto
l'Alto rappresentante per la
politica estera Ue Josep Borrell
rispondendo ad una domanda
sull'embargo al petrolio nel
nuovo pacchetto di sanzioni
Ue. Poi le tensioni: "L'Ue è
tenuta in ostaggio da uno Stato
membro che non ci aiuta a tro-
vare una soluzione" sull'embar-
go al petrolio. Lo ha dichiarato
il ministro degli Esteri lituano,
Gabrielius Landsbergis, al suo
arrivo alla riunione dei ministri
degli Esteri Ue a Bruxelles.
"Penso che la Commissione
abbiamo davvero offerto delle
soluzioni che a noi sembravano
troppo allentate. Stiamo parlan-
do di un embargo al petrolio
che inizierebbe dal 31 dicem-
bre 2024, dando quasi due anni
e mezzo di tempo per riuscirci.
Penso che tutti si aspettassero
che sarebbe stato sufficiente",
ha spiegato. "E non so spiegare
perché non lo sia", ha aggiunto
il capo della diplomazia lituana. 

L’allarme dell’Onu,
"Se la guerra durasse un anno,
9 ucraini su 10 andrebbero
sotto la soglia di povertà"
La guerra in Ucraina da parte
della Russia ha comportato la
chiusura di metà delle attività
commerciali, mentre l'altra
metà si trova in gravi difficoltà.
L'Onu prevede che, se la guer-
ra si protraesse per un periodo
di un anno, "9 su 10 ucraini
potrebbe scendere al di sotto
della soglia di povertà".
L'Ucraina rischia dunque di
perdere le conquiste economi-
che degli ultimi due decenni.
L'Onu rileva che i russi hanno
già causato danni per 100
miliardi di dollari alle infrastrut-
ture del Paese. Una stima -
avvertono le Nazioni Unite -
che potrebbe essere fino a 6
volte inferiore alla situazione
reale.

in Breve

Domenica 15 maggio, il presidente della
Repubblica e il Comitato ministeriale per la politi-
ca estera e di sicurezza hanno finalizzato un rap-
porto sull’adesione della Finlandia
all’Organizzazione del Trattato del Nord Atlantico
(Nato). Nella riunione, il presidente e il comitato
ministeriale hanno convenuto che la Finlandia
avrebbe presentato la domanda di adesione
all’Organizzazione del Trattato del Nord Atlantico
(Nato) dopo che il Parlamento sarà ascoltato. È
quanto si legge in una nota ufficiale del Governo
finlandese, in cui il Paese scandinavo annuncia
ufficialmente che farà richiesta di adesione
all’Alleanza Atlantica. La notizia è stata poi data in
conferenza stampa a Helsinki dal presidente fin-
landese Sauli Niinisto insieme alla premier Sanna

Marin. Sull’account ufficiale Twitter del Governo
finlandese si precisa che è stato delineato che la
Finlandia presenterà domanda di adesione
all’Organizzazione del Trattato del Nord Atlantico
(Nato) dopo aver consultato il Parlamento. Il rap-
porto sull’adesione della Finlandia alla Nato -
viene spiegato - passerà al Parlamento dopo l’ap-
provazione della relazione da parte della sessione
plenaria del Governo. Dopo l’approvazione, il rap-
porto sull’adesione sarà presentato al Parlamento
che avrà l’ultima parola.

Di Maio: “Le porte della Nato
sono aperte per Finlandia e Svezia”

“Tutti i Paesi della Nato, anche la Turchia sono
d’accordo con il principio delle porte aperte a

Finlandia e Svezia”: lo ha dichiarato il ministro
degli Esteri Luigi di Maio, intervenuto al program-
ma di Rai3 “Mezz’ora in più”. “La Turchia sta cer-
cando di negoziare alcune questioni bilaterali,
chiedendo delle garanzie, ma il principio generale
è che prima dell’invasione le opinioni pubbliche di
Svezia e Finlandia non erano in maggioranza a
favore di un ingresso nella Nato, ma ora queste
stesse opinioni pubbliche vogliono difendersi e
vogliono entrare nell’Alleanza difensiva più
importante del mondo: chi siamo noi per dire di
no?”, ha continuato Di Maio. “Mi aspetto un’acce-
lerazione nei tempi di adesione, c’è la volontà
quasi unanime di fare in modo che entrino il prima
possibile, sarebbe un rafforzamento di tutta la
nostra alleanza difensiva”.

La Finlandia chiede di aderire alla Nato
L’annuncio del Presidente Sauli Niinisto
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Ucraina, la richiesta per l’Occidente della vicepremier Vershchuck

“Portare più armi a Kiev”
“Il presidente russo Vladimir Putin vuole la distruzione dell’Ucraina”



Il padre è un esperto di immersioni e tecnologia, il figlio lo segue. Si
sono chiesti: “In che modo si può far arrivare la voce dell’oceano a tutti,
sensibilizzando ogni individuo affinché comprenda l’importanza della salva-
guardia di un bene così immenso? E come si può tradurre questa urgenza
in un’azione realmente concreta?”, così hanno creato una sala museo
nel metaverso per sensibilizzare le persone sulla necessità di proteg-
gere mari e oceani.  “Il Metaverso in questo caso ci aiuta, e non solo per
un gioco di parole, ad “immergerci” nel richiamo che arriva forte e che si
esprime in quella che è la prima mostra fotografica virtuale dedicata agli
oceani”, spiegano. In uno spazio Isle sono stati inseriti una Gallery di
fotografie subacquee scattate da Marco Daturi in diversi paesi nel
mondo, un crypto obj di LupoVero, 11 anni, e un portale per accede-
re ad uno spazio Outdoor di Sea Shepherd. Marco Daturi, il padre è
esperto di immersioni, nella sua vita ne ha fatte oltre 1500, il figlio
Lupo segue la sua pas-
sione, e a soli 11 anni ha
realizzato degli NFT per
questo progetto e anche
lui ha già effettuato oltre
100 immersioni.  “La par-
ticolarità di vivere questa
emozione immersiva attra-
verso l’evento dedicato,
porta anche alla luce un
nuovo modo di partecipa-
zione attiva su quelle che sono le tematiche trattate”, spiega Marco
Daturi. L’universo della community all’interno del Metaverso sta
crescendo come una delle forze più significative degli ultimi tempi.
Una forza che porta con sé non solo la consapevolezza di ciò che
realmente sia oggi importante per la nostra sopravvivenza, ma
anche e soprattutto, la dimensione unitaria degli utenti coinvolti. La
cultura del non distruggere anima ormai sempre di più le teste delle
nuove generazioni e il movimento che nasce al di là degli schemi fisi-
ci, trova nella virtualità dei contesti e dei contenuti una luce tutta
nuova. Organizzata da Zero Pixel e Meta Communications, Skills
and Academy, su ambiente Spatial, l’evento è già accessibile in
ambiente immersivo con i visori Oculus Quest 2, da smartphone,
Tablet e Pc. Grande inaugurazione il 23 maggio alle 20.00. Sarà pos-
sibile partecipare a livello global e gratuitamente, all’opening di
MetaOcean, evento che mette insieme diverse realtà unite per una
giusta causa: quella dell’informazione su cosa sta accadendo nei
mari e negli oceani.   E allora, se non possiamo saltare in barca con
Sea Shepherd, possiamo però partecipare e sostenere, con i nostri
avatar, quella che è la community più importante, nata dall’innova-
zione e dalla trasparenza delle intenzioni. Avere a cuore la salute
degli oceani vuol dire avere il mare dentro. “Gli oceani hanno bisogno
di noi. Nei miei viaggi ho constatato da vicino troppo spesso la totale man-
canza di rispetto per il mare. Attraversando l’Indonesia ci siamo imbattuti
in isole di plastica. Nei mercatini asiatici la vendita di pinne di squalo e
cavallucci marini secchi è purtroppo ancora praticata. Senza andare troppo
lontano anche le nostre acque si stanno impoverendo molto velocemente con
discariche sommerse e pratiche di pesca illegale all’ordine del giorno”, ci
spiega Marco Daturi. MetaOcean apre una serie di progetti volti a
sensibilizzare anche i più giovani sull’importanza della salvaguardia
della biodiversità degli oceani e la lotta alla pesca illegale e pratiche
primitive come lo shark finning, la pratica crudele del taglio delle
pinne che sta decimando gli squali. “MetaOcean porta in un nuovo
ambiente questi problemi con immagini volte a mostrare la bellezza di un
mondo ancora poco conosciuto, quello sommerso, che rischiamo di perdere
se non ne avremo cura. Il metaverso è sicuramente il futuro e se nel passa-
to abbiamo già fatto molta comunicazione in questo senso, ci è sembrato giu-
sto tuffarci anche qui”, continua Daturi. Sea Shepherd è un’organizza-
zione internazionale, senza fini di lucro, costituita nel 1977 con la
missione di fermare la distruzione dell’habitat naturale e il massacro
delle specie selvatiche negli oceani del mondo intero, al fine di con-
servare e proteggere l’ecosistema e le differenti specie.

Papà e figlio di 11 anni
costruiscono uno spazio
nel Metaverso a salvaguardia
e tutela della bio-diversità

Sta scatenando una vera
bufera politica la circolare
del ministero dell’Istruzione
diramata nei giorni scorsi in
cui si invitano le scuole a
organizzare iniziative di
educazione e sensibilizzazio-
ne il 17 maggio in occasione
della Giornata internazionale
contro l’omofobia, la bifobia
e la transfobia. La circolare è
stata inoltrata il 5 maggio dal
ministero guidato da Patrizio
Bianchi agli Uffici Scolastici
Regionali e agli Istituti di
ogni ordine e grado, compre-
se quindi le scuole elementa-
ri.  Le indicazioni sono quel-
le di promuovere momenti
di riflessione intorno a tema-
tiche come il contrasto alla
violenza in qualsiasi forma,
la lotta contro le discrimina-
zioni, il rispetto dei diritti. La
circolare è firmata da Maria
Assunta Palermo, direttore
della Direzione Generale per
lo Studente, l’Inclusione e
l’Orientamento scolastico
nell’ambito del Dipartimento
per il sistema educativo di
istruzione e di formazione. Il
testo ha per oggetto: “17
maggio: Giornata internazio-
nale contro l’omofobia, la
bifobia e la transfobia”. Nella
circolare si legge: “In occa-
sione del 17 maggio e della
Giornata internazionale con-
tro l’omofobia, la bifobia e la
transfobia, nonché contro
ogni forma di atteggiamento
pregiudiziale basato sul-
l’orientamento sessuale -
giornata indetta peraltro con
la risoluzione del Parlamento
Europeo del 26/04/07 - i
docenti e le scuole di ogni
grado, nell’ambito della pro-
pria autonomia didattica ed
organizzativa, sono invitati a
creare occasioni di approfon-
dimento con i propri studen-
ti sui temi legati alle discri-
minazioni, al rispetto dei
diritti umani e delle libertà
fondamentali, nell’ambito
dei principi nazionali e inter-
nazionali sopra citati. Per
l’alto valore dell’iniziativa, si
prega di assicurare un’ampia
e tempestiva diffusione della
presente nota presso tutte le
istituzioni scolastiche”. Nella
circolare si premette che “il
ministero dell’Istruzione è da
anni impegnato a favorire e
costruire una scuola aperta e
inclusiva, che valorizzi le sin-
gole individualità e educhi
alla cultura del rispetto per
prevenire e contrastare ogni
forma di violenza e discrimi-
nazione in adesione ai princi-
pi e ai diritti fondamentali
sanciti a livello internaziona-
le dalla Convenzione euro-
pea per la salvaguardia dei

diritti dell’uomo e delle
libertà fondamentali, e in più
articoli dal Trattato
sull’Unione europea”. Si
ricorda quindi che “La
Costituzione italiana, all’art.
3 sancisce: ‘Tutti i cittadini
hanno pari dignità sociale e
sono eguali davanti alla
legge, senza distinzione di
sesso, di razza, di lingua, di
religione, di opinioni politi-
che, di condizioni personali e
sociali (...)'”. Fratelli d’Italia
ha invitato il ministro
Patrizio Bianchi a ritirare la
circolare preannunciando
una interrogazione parla-
mentare e, assieme al sotto-
segretario all’Istruzione della
Lega Rossano Sasso, accusa
la maggioranza Pd e M5S di
voler far rientrare “dalla
finestra” il ddl Zan bocciato
dal Parlamento nel 2021
“spalancando di fatto le
porte delle scuole all’ideolo-
gia gender”. Tra i punti più
controversi del ddl Zan, che i
partiti di destra osteggiarono
in Senato e chi dem nei gior-
ni scorsi hanno annunciato
di voler rilanciare, figurava
proprio l’istituzione della
‘Giornata nazionale contro
l’omofobia, la lesbofobia, la
bifobia e la transfobia’ preve-
dendo il coinvolgimento
delle scuole attraverso “l’or-
ganizzazione di cerimonie,
incontri e ogni altra iniziati-
va utile” per promuovere la
cultura del rispetto e dell’in-
clusione. 

Secondo Fratelli d’Italia
“Circolare sconcertante”
“Sconcertante la circolare del
ministero dell’Istruzione gui-
dato da Patrizio Bianchi con
la quale si invitano le scuole
di ogni ordine e grado a cele-
brare il prossimo 17 maggio
la ‘Giornata internazionale
contro l’omofobia, la bifobia
e la transfobia’. Un tentativo
inaccettabile di far rientrare
dalla finestra quello che il
Parlamento italiano ha fatto

uscire dalla porta: il ddl Zan
- scrivono in una nota i depu-
tati FdI Paola Frassinetti ed
Ella Bucalo e la senatrice
Isabella Rauti - Fratelli
d’Italia presenterà immedia-
tamente interrogazioni alla
Camera e al Senato chieden-
do al ministro Bianchi di riti-
rare questa circolare con la
quale si vorrebbero spalanca-
re le porte delle scuole
all’ideologia gender. Inoltre
invitiamo le famiglie a pre-
stare attenzione e a pretende-
re che qualsiasi iniziativa
proposta dagli istituti scola-
stici preveda il consenso pre-
ventivo informato dei geni-
tori”. 
“Un conto è combattere e
condannare giustamente
ogni tipo di discriminazione;
un altro è fare propaganda di
genere attraverso attivisti
Lgbt ideologizzati cari a Pd e
M5S, come successo in que-
sta scuola di Bracciano, in
provincia di Roma”. Lo scri-
ve su Facebook il sottosegre-
tario all’istruzione Rossano
Sasso, esponente della Lega.
“Ricordo a tutti che esiste
una circolare, la 1972 del
2015, voluta da un Governo
di sinistra, che vieta espres-
samente la propaganda di
genere a scuola. Venendo ai
giorni nostri, invece - scrive
Sasso -, la circolare del mini-
stero dell’Istruzione con cui
si invitano i docenti di ogni
grado a trattare il tema delle
discriminazioni non deve
essere il cavallo di Troia per
taluni personaggi ideologiz-
zati affinché si possa fare
propaganda gender. Grazie
alle famiglie vigileremo
attentamente contro ogni
forma di prevaricazione. Se
PD e M5S vogliono imporre
il ddl Zan, devono farlo vota-
re in Parlamento e non spon-
sorizzarlo negli uffici del
ministero”.  “Esiste il consen-
so informato e bisogna avere
rispetto dei genitori e del
patto educativo di corre-

sponsabilità - aggiunge il sot-
tosegretario all’Istruzione -,
così come bisogna avere
rispetto dell’art. 29 della
Costituzione. PD e M5S
vogliono fare propaganda
gender? La organizzino nelle
loro sedi di partito: vedremo
quante famiglie ci porteran-
no i propri bambini! A scuo-
la non è possibile fare propa-
ganda gender almeno fino a
quando non ci sarà una legge
a consentirlo. La Lega si
opporrà sempre a questo
squallido tentativo di stru-
mentalizzare i nostri alunni.
Giù le mani dai nostri bambi-
ni”. Alle critiche di Lega e
Fdi risponde la senatrice del
M5S Alessandra Maiorino,
coordinatrice del Comitato
per le Politiche di Genere e
per i Diritti Civili del
Movimento e in prima linea
per l’approvazione del ddl
Zan. “La circolare del mini-
stero dell’Istruzione, che
invita i docenti di ogni ordi-
ne e grado a organizzare per-
corsi di sensibilizzazione in
occasione della Giornata
Internazionale contro l’omo-
lesbobitransfobia, è la
migliore risposta a chi sparge
odio e cerca a tutti i costi di
tenere l’Italia ostaggio di
oscurantismo e arretratezza
culturale. Le destre sono
insorte, gridando allo scan-
dalo. L’unico vero scandalo è
chi vorrebbe insegnare inve-
ce la discriminazione ai
nostri ragazzi e alle nostre
ragazze, chi vorrebbe detur-
pare la loro naturale propen-
sione all’apertura verso il
mondo e alla sua meraviglio-
sa varietà con un concetto
gerarchico di essere umano,
dove alcuni sono meno
umani degli altri, e quindi
non possono godere degli
stessi diritti”, scrive la sena-
trice pentastellata su
Facebook. Secondo
Maiorino, “è osceno che pro-
testino verso questa iniziati-
va del ministero, che si
fonda, come ricorda la stessa
circolare, sull’articolo 3 della
nostra Costituzione. Se le
destre sono contrarie
all’uguaglianza di tutti i cit-
tadini e le cittadine ivi sanci-
ta, lo dicano chiaramente -
aggiunge - Ma in tal caso,
non possono rappresentare il
popolo nelle Istituzioni, per-
ché tradiscono la Carta fon-
damentale della nostra
Repubblica. Il 17 maggio
celebriamo l’orgoglio LGBTI,
l’orgoglio di esseri umani,
ciascuno diverso, ognuno
portatore di dignità e diritti
in egual misura”.

Fonte Agenzia Dire

Bufera sulla circolare del ministero dell’Istruzione per la Giornata contro l’omofobia

“No alla propaganda gender a Scuola”
Il Ministero invita gli istituti “a creare occasioni di approfondimento con i propri 
studenti sui temi legati alle discriminazioni”. Fratelli d’Italia: “Sconcertante, ritiratela”
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Nella foto, il ministro Patrizio BianchiNella foto, l’O n. Paola Frassinetti (FdI)



Era il 16 giugno 1963 quando la
russa Valentina Tereshkova, 26
anni, partiva dal cosmodromo di
Bajkonur a bordo del Vostok 6.
Tre giorni e 48 giri attorno alla
Terra dopo, la “Gabbianella” -
questo il suo nome da astronauta
- atterrava nella steppa kazaka,
tornando sul nostro Pianeta con
un primato: essere stata la prima
donna nello spazio, applaudita e
festeggiata da tutti. Anche dalla
città ceca di Budejovice che per
quella impresa decise, a fine anni
'70, di nominarla cittadina onora-
ria. Ma quel titolo adesso le è
stato revocato per essere troppo
schierata, la Tereshkova, a fianco
dello zar Vladimir Putin nella

guerra in Ucraina. Tereshkova è
infatti membro di Russia unita, il
partito guidato proprio da Putin,
e ha sostenuto apertamente l'in-
vasione russa contro Kiev. Per
questo, con 32 voti a favore su 45,
il consiglio di Budejovice ha riti-
rato l'onorificenza. "Nessuno
riscrive la storia qui - ha dichiara-
to Simon Heller, deputato della
Repubblica Ceca - ma la sua citta-
dinanza onoraria finisce qui".
“Gabbianella” nasce nel 1937 nei
pressi della città di Jaroslavl, sul
fiume Volga. Il soprannome, poi
diventato nome in codice per le
comunicazioni radio, glielo attri-
buisce il progettista sovietico
Sergej Korolev. Quando l’Urss
decide di mandare una donna in
orbita, nel contesto della corsa
allo spazio con gli Stati Uniti,
anche Tereshkova si candida per
questa posizione. Insieme a lei,
molte altre donne più preparate e
con risultati migliori nei test fisici.
Ma Tereshkova proviene da una
famiglia operaia: la madre lavora
nel tessile e il padre guidava il
trattore, prima di morire nella
Guerra d'Inverno contro la
Finlandia (1939-1940). Insomma,
la “Gabbianella” è la donna per-
fetta per la propaganda sovietica.
Dopo il primo viaggio però non
andrà più in orbita: per vedere
un'altra donna sovietica nello
spazio, bisognerà aspettare altri
19 anni. Tereshkova, comunque,
diventa un utile strumento di
propaganda e fa carriera in politi-
ca, prima sotto l’Urss e poi nel
partito Russia unita. Nel 2020, è la
promotrice dell'emendamento
che consentirà di cambiare la
Costituzione russa per garantire
Putin al potere fino al 2036.
Osannata in molte parti del
mondo, dopo l'aperto sostegno
alla guerra voluta dallo zar del
Terzo millennio, Tereshkova
rimane ora un'icona solo in
patria. 

Il Grand Hotel & La Pace di
Montecatini Terme (Pistoia),
storico e blasonato 5 stelle della
città termale, costruito nel 1870
e frequentato nella sua lunga
storia tra gli altri da Gabriele
D'Annunzio, Giacomo Puccini e
Arturo Toscanini, avrebbe ora
una proprietà russa. Incredibile
ma vero, nel tempo delle dure
sanzioni imposte dalla comuni-
tà internazionale per la guerra
scatenata in Ucraina. Secondo
alcune indiscrezioni, ad aver
messo le mani sullo storico edi-
ficio sarebbe la 31enne Karina
Boguslavskaya, figlia del depu-
tato della Duma Irek Borisovich
Boguslavsky, uno dei parlamen-
tari russi raggiunti dalle sanzio-
ni dell'Unione europea.
Cittadina russa (originaria di
Kazan) e residente a Londra, a
differenza del padre la 31enne
non risulta in ogni caso raggiun-
ta da alcun provvedimento (ha
quindi mano libera pure dal
punto di vista legale) ed è a capo
della società Kib Holding, realtà
che ha sede a Imola (Bologna), a
cui è adesso è passata pure la
proprietà del Grand Hotel.
Un'operazione da decine di
milioni di euro, anche se non se
ne conosce l’esatto importo. Il
padre di Karina, Irek, è entrato
nella “black list” dell'Unione
europea per aver votato l'appel-
lo della Duma "al presidente
della Federazione russa
Vladimir Putin sulla necessità di
riconoscere la Repubblica popo-
lare di Donetsk e la Repubblica
popolare di Luhansk", e per
aver "pertanto sostenuto azioni
e attuato politiche che compro-

mettono l'integrità territoriale,
la sovranità e l'indipendenza
dell'Ucraina". Il lussuoso alber-
go è attualmente chiuso ma, nel
corso della sua storia ultracente-
naria, ha ospitato numerosi
clienti russi insieme a tanti nomi
illustri, dai re d'Italia ai principi
di Monaco, dallo scià di Persia
ai Rothschild e al re d'Arabia
Saudita Ibn Saud fino a
Christian Dior, che proprio qui
morì, colpito da un infarto dopo
una partita di canasta. La
Toscana si conferma dunque
meta rinomata per i russi: qui
sono stati “congelati” anche
alcuni beni, dalla villa
Lazzareschi sulla colline di
Capannori (Lucca), di proprietà
del membro della Duma di
Stato Oleg Savchenko finito
nella “lista nera” europea, al
grande yacht Sheharazade, il
140 metri ormeggiato a Marina
di Carrara (Massa Carrara), con-
siderato riconducibile a figure

vicine allo stesso Vladimir Putin
se non addirittura al presidente
medesimi. A Forte dei Marmi
(Lucca) rischia invece la chiusu-
ra l'hotel di lusso La Datcha,
legato alla famiglia di Oleg
Tinkov, il magnate russo che ha
preso posizione contro Putin
per l'attacco all'Ucraina, e che
non è sottoposto ad alcuna limi-
tazione patrimoniale.
L'amministratrice della struttu-
ra alberghiera, Roberta Buzzi,
ha scritto una lettera al sindaco
della città versiliese Bruno
Murzi, a Federalberghi e all'as-
sociazione Bagni per chiedere
aiuto perché "la banca ha deciso
di interrompere tutti i rapporti
in corso con effetto immediato:
le società hanno cercato di
instaurare nuovi rapporti di
conto corrente con altre banche,
trovando però un rifiuto".
Intanto anche la Chiesa ortodos-
sa russa è tornata a parlare delle
sanzioni che la Commissione

europea vorrebbe applicare al
patriarca Kirill: secondo un por-
tavoce, “non influenzeranno in
alcun modo le sue attività e la
vita della Chiesa russa”.
"Nessuna sanzione gli impedirà
di continuare le sue attività
pastorali" che "mirano a rag-
giungere la pace tra i popoli
slavi fratelli il prima possibile",
ha aggiunto il metropolita
Hilarion, capo del Dipartimento
per le relazioni ecclesiastiche
esterne, a Russia-24 Tv, in una
intervista rilanciata anche da
Interfax. Per Hilarion le dichia-
razioni del patriarca sono viste
in Occidente attraverso la lente
della "propaganda". "Pertanto,
se imporranno sanzioni, questo
è, ovviamente, un loro diritto,
non possiamo influenzarlo in
alcun modo, ma queste sanzioni
non influenzeranno in alcun
modo la vita della Chiesa orto-
dossa russa", ha concluso il
metropolita.
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L’affare rilancerà un luogo storico ma fanno discutere i modi dell’operazione

Montecatini, il Grand Hotel è russo
La proprietà immune dalle sanzioni

In orbita con l’Urss
Onorificenze addio
per la Tereshkova

“La National Bank Trust è di Mosca”
Londra blocca un risarcimento da 735 milioni di sterline per una frode

Il viaggio apostolico in Canada
di Papa Francesco, dal 24 al 30
luglio prossimo sara' “purtrop-
po fortemente limitato”, a causa
del dolore al ginocchio che
affligge il Pontefice, in questi
giorni apparso alle udienza in
sedia a rotelle. Lo ha affermato
l'arcivescovo di Edmonton
Richard William Smith, nonché
coordinatore del viaggio del
Santo Padre, durante una con-
ferenza stampa. Ecco perché, ha
spiegato, il Vaticano ha selezio-
nato solo tre tappe: Edmonton,
Quebec e Iqaluit. “Lavoreremo
con i nostri partner indigeni per
garantire che questi incontri
con il Santo Padre, laddove essi
avranno luogo, avranno un
impatto significativo per tutti”,
ha sottolineato Smith che ha
definito la visita in Canada
“storica”. Sulle modalità della
visita, il Vaticano, ha continua-
to, è stato “molto chiaro. Il
Santo Padre non può prendere

l'elicottero, non può viaggiare
in macchina per più di un'ora,
non può dormire in un luogo
diverso ogni notte. Per cui
hanno detto che dobbiamo sce-
gliere dei luoghi come hub che

gli permetteranno di raggiun-
gere luoghi significativi ma
facilmente accessibili in poco
tempo”. Il programma ufficiale
sarà pubblicato probabilmente
a metà giugno, ha aggiunto l'ar-

civescovo sottolineando che e'
prevista la visita in una delle
scuole residenziali cattoliche
dove i bambini e i ragazzi nati-
vi hanno subito abusi. “Il fatto
che il Papa non riesca a visitare

ogni luogo non significa che
non possa affrontare la questio-
ne”, ha poi risposto a una gior-
nalista che chiedeva se tra le
tappe del viaggio vi sarà anche
il luogo dove sono state scoper-
te le fosse comuni dei bambini.
“Siamo immensamente grati
che il Santo Padre abbia accetta-
to il nostro invito a continuare il
cammino di guarigione e ricon-
ciliazione con i Popoli Indigeni
di questa terra”. Così il vescovo
Raymond Poisson, presidente
della Conferenza episcopale
canadese (Cccb) riguardo al
viaggio apostolico in Canada
dal 24 al 30 luglio. Il Pontefice
avrà “l'opportunita' di visitare i
popoli indigeni qui in patria,
come ha promesso incontran-
doli di recente a Roma - ha con-
tinuato Poisson in una nota -.
Preghiamo per la salute del
Santo Padre mentre intrapren-
diamo la pianificazione intensi-
va di questa visita storica”.



Educazione alla legalità, alla cittadinanza attiva, responsabile e promo-
zione della lettura attraverso la valorizzazione e l’incremento delle
biblioteche scolastiche. Con questi temi - si legge in una nota - il mini-
stero dell’Istruzione sarà presente alla XXXIV edizione del Salone
Internazionale del Libro di Torino, in programma da giovedì al 23 mag-
gio. Il ministro Patrizio Bianchi parteciperà alla cerimonia d’inaugura-
zione. Durante l’intera manifestazione il ministero agirà con uno stand
in cui saranno illustrate le principali attività e i progetti attivati per e con
le scuole. Lo slogan di quest’anno scelto è “La parola giusta. Legalità e
giustizia tra scuola, cultura e società”, in vista del trentennale delle stra-
gi mafiose di Capaci e di via D’Amelio nelle quali persero la vita i giu-
dici Giovanni Falcone, Paolo Borsellino, Francesca Morvillo, gli uomini
e le donne delle loro scorte. Incontri, laboratori, convegni su diverse
tematiche, dall’educazione civica alla lotta contro lo spreco alimentare.
E ancora i progetti dedicati all’accoglienza degli studenti ucraini, il sup-
porto ai percorsi di apprendimento dei minori stranieri non accompa-
gnati, l’incontro della scuola con il mondo dei detenuti e molto altro.
Cinque gli eventi pubblici del Ministero in programma al Salone. Si
parte giovedì con “Orientamenti interculturali e biblioteche scolasti-
che”, a cura della Direzione generale per lo studente, con la presentazio-
ne del nuovo documento del ministero dell’Istruzione sui temi dell’in-
tegrazione di studentesse e studenti provenienti da contesti migratori.
A seguire, alle 16, è in programma l’incontro dal titolo “Biblioteche sco-
lastiche: dinosauri o investimenti per il futuro?”, a cura della cabina di
regia del Ministero per la promozione della lettura a scuola: si parlerà
del ruolo delle biblioteche scolastiche e universitarie nella nuova fase
post pandemica. Tre gli eventi in programma per lunedì 23, a cura della
Direzione generale per gli Ordinamenti scolastici, la valutazione e l’in-
ternazionalizzazione del sistema nazionale di Istruzione. Gli eventi del
ministero saranno rilanciati attraverso i canali social con l’hashtag del
Salone #SalTo2022 e #LaParolaGiusta. Il ministero dedicherà alla lettu-
ra e al Salone anche alcune attività social per le ragazze e i ragazzi. 

"Le mafie di ieri e di oggi a
trent'anni dalle stragi di Capaci
e via D'Amelio": è questo il tito-
lo dei due eventi che la
Regione Lazio ha ha promosso
per domani e giovedì a Roma,
mentre è già certo che altri ne
seguiranno fino a luglio.
Domani, in particolare, alle
17.30 presso la sala di via Rieti
13 interverranno il Generale di
Brigata Alessandro Barbera,
comandante dello Scico della
Guardia Di Finanza, il
Generale di Divisione Pasquale
Angelosanto, comandante dei
Ros dei Carabinieri, Maurizio
Vallone, responsabile della
Direzione investigativa anti-
mafia, il prefetto Francesco
Messina, direttore Centrale
Anticrimine, Maurizio De
Lucia, procuratore della
Repubblica di Messina,
Gianpiero Cioffredi, presidente
dell'Osservatorio per la sicu-
rezza e la legalità della Regione
Lazio, Maria Falcone, presi-
dente della Fondazione
Falcone e sorella del magistrato
ucciso dalla mafia nel 1992 con
la moglie Francesca Morvillo e
gli uomini e le donne della
scorta, Giuseppe Antoci, presi-
dente onorario della
Fondazione Caponnetto,
Nicola Zingaretti, presidente
della Regione Lazio, Franco
Gabrielli, sottosegretario di
Stato alla Presidenza del

Consiglio e Autorità Delegata
per la sicurezza della
Repubblica, e Roberta Serdoz,
caporedattrice del Tgr Lazio.
Giovedì, alle 10.30, l’appunta-
mento si sposterà invece presso
la sala Sinopoli
dell'Auditorium Parco della
Musica per un incontro tra gli
studenti delle scuole laziali e il
procuratore della Repubblica
di Roma, Francesco Lo Voi.
Parteciperanno anche in questo
caso Nicola Zingaretti e
Gianpiero Cioffredi insieme
all'attrice Greta Scarano, che
leggerà alcuni testi di Giovanni
Falcone e Paolo Borsellino, e al
musicista Roy Paci che si esibi-

rà con il brano "Siamo Capaci"
scritto da lui e da Giuseppe
Anastasi. Questo evento è
riservato agli studenti e ai
docenti accreditati. "Abbiamo
deciso di organizzare due
eventi che coinvolgeranno i
protagonisti della lotta alle
mafie e i giovani, - ha spiegato
il presidente Nicola Zingaretti -
per lavorare insieme alla
costruzione di una cultura
della legalità e della responsa-
bilità e alimentare un impegno
civile delle nuove generazioni
anche sul nostro territorio. Non
bisogna delegare la lotta contro
le mafie solo alle forze di
Polizia e alla magistratura.

Lottare contro la mafia è un
impegno per la libertà e deve
essere un impegno di tutti.
Tutti possiamo e dobbiamo
fare qualcosa: il Lazio c'è". Per
il presidente dell'Osservatorio
per la sicurezza e la legalità
della Regione Lazio, Gianpiero
Cioffredi, "memoria e impegno
contro le mafie interagiscono:
sono termini che indicano con-
tinuità, responsabilità, coeren-
za dei propri doveri nell'agire
quotidiano, nei comportamenti
personali, nella percezione del
bene comune, nell'etica pubbli-
ca che riusciamo ad esprimere,
nello spirito pubblico che riu-
sciamo a rinnovare". 

Salone del Libro
A Torino al centro
il “mondo scuola”

Ormai 85 anni di storia per
Cinecittà, festeggiati quest'an-
no, e studi sold out. Con ambi-
ziosi progetti per il futuro, e
mettendo a valore tutte le
attuali potenzialità degli stu-
dios. La sfida è attirare sempre
più produzioni. Ed è tempo
dunque di bilanci dopo un
anno dalla nuova gestione del-
l’amministratore delegato
Nicola Maccanico. Cinecittà
torna ad essere "la risposta ita-
liana ai sogni hollywoodiani",
raggiungendo la piena occupa-
zione degli studios. Dopo "La
casa di Gucci" della Mgm, l'an-
tica matassa di Roma "Domina"
di Sky e la serie Showtime
"Ripley", molti altri progetti
internazionali di Netflix,
Amazon, Sky e diversi studi
statunitensi hanno già prenota-
to per riprese a lungo termine.
La gestione targata Maccanico
punta a un rilancio quinquen-
nale con il piano finanziario
fino al 2026. E le prenotazioni
degli studios già 'incassate'
sono un passo per andare verso
la conferma dei profitti previsti
nel 2023. L'obiettivo è attrarre
case di produzione e broadca-
ster o streamer a Cinecittà con
accordi di servizio a lungo ter-
mine. “Per riempire gli studi è

necessario un mix di accordi a
lungo termine e vendite singo-
le, quello che abbiamo già fatto
e che permette oggi a Cinecittà
di giocare un ruolo centrale
all'interno dell'ecosistema pro-
duttivo globale”. E' questa la
strategia, come Maccanico ha
anche recentemente illustrato a
Variety. In questa logica rientra
anche l’accordo quinquennale
firmato lo scorso febbraio da

Fremantle e Cinecittà e che pre-
vede il noleggio continuo di sei
teatri di posa e l'uso a lungo ter-
mine dei servizi di Cinecittà,
compresi i costumi e le attrez-
zature di scena. Al piano, si
aggiunge poi il riconoscimento
dell’operazione che ha visto a
giugno la presidente della
Commissione europea, Ursula
von der Leyen e, il premier ita-
liano Mario Draghi annunciare

un investimento di 300 milioni
di euro (353 milioni di dollari)
per “soddisfare adeguatamente
la crescente domanda interna-
zionale di spazi studio”, come
ha sottolineato il ministro della
Cultura italiano, Dario
Franceschini. Le strutture
intanto stanno subendo una
revisione con il Led più grande
d'Europa, in linea con i piani
annunciati dall’ad che preve-

dono il raddoppio delle dimen-
sioni del backlot degli studi e
che, per questo, lo scorso
dicembre hanno dato vita a un
accordo preliminare con Cassa
depositi e prestiti per acquisire
più di 31 ettari di superficie
destinati a triplicare gli spazi e
costruire otto ulteriori teatri di
posa entro il 2026. Cinecittà,
400mila metri quadri di super-
ficie, ha raccontato e realizzato i
sogni di un Paese attraversan-
do la storia di tutto il
Novecento. Nel nuovo millen-
nio, i teatri di Cinecittà hanno
continuato ad ospitare i set di
importanti produzioni ameri-
cane come “Gangs of New
York” di Martin Scorsese, “Le
avventure acquatiche di Steve
Zissou” di Wes Anderson, “La
passione di Cristo” di Mel
Gibson e più recentemente
“Catch 22” di George Clooney,
Grant Heslov ed Ellen Kuras e
“Six Underground” di Michael
Bay. Oltre 3mila film hanno
preso vita a Cinecittà e 51 pelli-
cole hanno vinto l’Oscar.  Dopo

oltre 20 anni di gestione priva-
ta, a luglio 2017 la gestione è
passata nuovamente a Istituto
Luce-Cinecittà, che, in qualità
di azienda pubblica partecipata
dal ministero dell’Economia e
delle Finanze, mira a valorizza-
re le potenzialità degli Studi e a
promuovere l’ampliamento
delle attività. Cinecittà è l'em-
blema del cinema, è un nome
dal valore leggendario, la
Hollywood italiana che punta
oggi a diventare la Hollywood
europea. Infatti ora guarda a
soddisfare le esigenze della
produzione contemporanea
non solo per la sua storia, ma
piuttosto per il suo valore
attuale. 
Il Led wall e il fatto che ora a
Cinecittà si possa girare in real-
tà virtuale con i massimi stan-
dard tecnologici rende compe-
titiva la struttura, è la sottoli-
neatura del management. L’ad
Maccanico ha anche un focus
particolare sulla creatività gio-
vanile e il mondo dei videoga-
me: "Cinecittà tiene a costruire
creativi, perché dalla creatività
dei giovani viene lo sviluppo
industriale di cui Cinecittà è
tenutaria. Oggi con i 19 teatri
Cinecittà è nuovamente un
grande protagonista".

Domani e giovedì doppio incontro
con i ragazzi e i rappresentanti istituzionali
Il Lazio in campo per la legalità
ricordando Falcone e Borsellino

Studi sold out per le produzioni e grandi investimenti in arrivo

Cinecittà, 85 anni e non sentirli
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"Secondo i dati in nostro possesso,
più di 170mila persone soffrono la
fame nella città eroica di
Mariupol. I nostri difensori la pro-
teggono da giorni. La città è com-
pletamente assediata e tutte le
persone di buona volontà rivolgo-
no un forte appello a tutto il
mondo con la richiesta di salvare
quelle persone che impediscono
all'invasore di realizzare i propri
piani. Proprio lì, a Mariupol, si sta
forgiando la vittoria dell'Ucraina".
Lo ha detto l'arcivescovo maggio-
re di Kiev, Sviatoslav Shevchuk,
nel suo videomessaggio registrato
e diffuso nell'81esimo giorno dalla
invasione russa in Ucraina.
"Dunque, anche io mi rivolgo a
tutti quelli cha hanno il potere di
salvare la gente di questa città di
Maria: fate quello che è nelle
vostre possibilità. Da parte nostra,
noi preghiamo e facciamo il possi-
bile per salvare quelli che oggi
rischiano la morte per fame, e
sulle teste dei quali si abbattono
tonnellate di bombe russe", ha
affermato monsignor Shevchuk. Il
capo della Chiesa greco-cattolica
ucraina segue con preoccupazio-
ne quanto nel corso delle ultime

24 ore sta accadendo nelle regioni
di Luhansk, Donetsk e Kherson e
a Zaporizhzhya "dove sono in
corso pesanti e sanguinosi com-
battimenti. Il nemico cerca di
avanzare, e l'esercito ucraino
difende eroicamente la terra ucrai-
na". "Nel contesto di questa guer-

ra, oggi l'Ucraina è il territorio più
contaminato dalle sostanze esplo-
sive. Persino nei territori liberati
dell'est decine di migliaia di ettari
dei terreni ucraini aspettano la
bonifica dalle mine. Si tratta di un
lavoro che richiede molti anni di
sforzi", ha sottolineato l'arcivesco-

vo. Intanto ieri si è appreso che il
monastero dell'Ordine di San
Paolo Primo Eremita a Mariupol,
dove vivevano e prestavano servi-
zio i padri paolini, è stato seque-
strato dai russi ed è diventato la
sede dell'amministrazione locale
della cosiddetta Repubblica popo-

lare di Donetsk.
L'amministrazione è stata istituita
a fine marzo. Ma solo ora si è
saputo che la sua sede è ospitata
nel monastero cattolico. A dare la
notizia padre Pavlo
Tomaszewski, il parroco paolino
della parrocchia di Nostra Signora
di Czestochowa di Mariupo, con
un post su Facebook, ripreso dal-
l'agenzia Sir. "Cristo è risorto!", ha
scritto il religioso. "Ho ricevuto
una triste notizia oggi. Nel nostro
monastero, a Mariupol, gli occu-
panti hanno fatto l'amministrazio-
ne per tutta la città! Vi chiedo di
pregare per la nostra bella città,
per i suoi difensori e per noi, e
perché possano essere liberati la
nostra città e il nostro santuario
dagli invasori!". Il 5 marzo scorso,
insieme ad un altro confratello
dell'Ordine di San Paolo Primo
Eremita (Paolini), il sacerdote era
riuscito a fuggire dall’assedio dei
russi insieme ad alcuni parroc-
chiani, e adesso si trovano tutti nel
monastero della parrocchia di San
Nicola a Kamianets-Podilskyi. In
precedenza, è stato riferito che il
monastero di Mariupol era stato
anche saccheggiato.

"La politica è anzitutto un'arte
dell'incontro. Certamente que-
sto incontro si vive accogliendo
l'altro e accettando la sua diffe-
renza, in un dialogo rispettoso.
Come cristiani tuttavia c'è di
più: poiché il Vangelo ci chiede
di amare i nostri nemici, non
posso accontentarmi di un dia-
logo superficiale e formale come
quei negoziati spesso ostili tra
partiti politici. Siamo chiamati a
vivere l'incontro politico come
un incontro fraterno, soprattutto
con coloro che sono meno d'ac-
cordo con noi; e ciò significa
vedere in colui con cui dialo-
ghiamo un vero fratello, un
figlio amato di Dio". Così Papa
Francesco parlando ieri alla
Fraternità politica Chemin
Neuf, ricevuta in Vaticano.
"Questa arte dell'incontro
comincia dunque con un cam-
biamento di sguardo sull'altro,
con un accogliere e rispettare
senza condizioni la sua persona
- ha spiegato il Pontefice duran-
te l'udienza nella Sala
Clementina -. Se tale cambia-
mento del cuore non avviene, la
politica rischia di trasformarsi in
un confronto spesso violento
per far trionfare le proprie idee,
in una ricerca di interessi parti-
colari piuttosto che del bene
comune, contro il principio che
'l'unità prevale sul conflitto'".
Secondo Francesco, "dal punto
di vista cristiano, la politica è

anche riflessione, cioé formula-
zione di un progetto comune". E
"come cristiani, comprendiamo
che la politica, oltre che attraver-
so l'incontro, si porta avanti con
una riflessione comune, alla
ricerca di questo bene generale,
e non semplicemente con il con-
fronto degli interessi contrastan-
ti e spesso opposti". Insomma,
"il tutto è superiore alla parte,
non dimenticare questo", "e la
nostra bussola per elaborare
questo progetto comune è il
Vangelo, che apporta al mondo

una visione profondamente
positiva dell'uomo amato da
Dio", ha osservato. Infine, "la
politica è anche azione". Come
cristiani, "siamo chiamati a vive-
re l'incontro politico come un
incontro fraterno, soprattutto
con coloro che sono meno d'ac-
cordo con noi", ha detto il Santo
Padre, che ha proseguito:
"Questa arte dell'incontro
comincia dunque con un cam-
biamento di sguardo sull'altro,
con un accogliere e rispettare
senza condizioni la sua persona.

Se tale cambiamento del cuore
non avviene, la politica rischia
di trasformarsi in un confronto
spesso violento per far trionfare
le proprie idee, in una ricerca di
interessi particolari piuttosto
che del bene comune". "Come
cristiani - ha affermato
Francesco - comprendiamo che
la politica, oltre che attraverso
l'incontro, si porta avanti con
una riflessione comune, alla
ricerca di questo bene generale,
e non semplicemente con il con-
fronto degli interessi contrastan-

ti e spesso opposti". "E pertanto
incoraggio il vostro impegno in
favore dei migranti e dell'ecolo-
gia", ha aggiunto. "Non dimenti-
care queste linee, 'la realtà è più
importante dell'idea': non si può
fare politica con l'ideologia".
"Incontro, riflessione, azione:
qui c'è un programma di politi-
ca in senso cristiano", ha rias-
sunto Francesco, concludendo
che "è così che si pratica la poli-
tica come "la forma più alta di
carità", come l'aveva definita il
Papa Pio XI".
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“A Mariupol in 170mila alla fame”
I drammatici numeri dell’arcivescovo di Kiev. Monastero cattolico in mani russe

“Orrore e oltre 14 milioni
di sfollati”. L’Ucraina
raccontata dalla Caritas
La guerra in Ucraina ha determina-
to oltre 14 milioni di sfollati, ben
oltre le previsioni degli organismi
internazionali e con un’incidenza -
spaventosa - pari a una persona su
tre nel Paese. "E dobbiamo ricorda-
re che dietro ogni numero ci sono
un volto e una storia!". Lo ha ricor-
dato Tetiana Stawnychy, presidente
di Caritas Ucraina, in una conferen-
za stampa presso la Sala Marconi di
Radio Vaticana sul lavoro della
Confederazione Caritas e sulla
situazione umanitaria nel Paese. "Le
persone che vengono nei centri
Caritas si sentono al sicuro, abbrac-
ciate dall'amore della comunita'", ha
sottolineato Tetiana Stawnychy. E'
stata denunciata in particolare la
"cieca violenza contro civili innocen-
ti in Ucraina". "La guerra non è una
soluzione e la pace deve avere una
possibilità", ha affermato Aloysius
John, segretario generale di Caritas
Internationalis, la confederazione di
162 organizzazioni Caritas naziona-
li. "So che c'è la medicina, la medi-
cina della Chiesa, la medicina di una
forma di speranza. Ed è la nostra
vocazione come famiglia condivide-
re questo tra le persone che ci
sono vicine. Grazie per il vostro
sostegno!", ha detto invece padre
Vyaceslav Grynevych, segretario
generale di Caritas Spes. Entrambi
hanno potuto incontrare ieri papa
Francesco a Casa Santa Marta.
"Con il Santo Padre abbiamo parla-
to di persone, di esperienze, di vita.
Ci ha anche raccontato di come è
stato toccato dall'incontro con i
bimbi ucraini che ha incontrato al
Bambino Gesù, traumatizzati dalla
guerra. Ha mostrato il suo sostegno
e la sua vicinanza all'Ucraina", ha
riferito padre Grynevych. Il sacer-
dote ha anche voluto ringraziare
"tutti per aver condiviso la verità
sull'impatto della guerra. Quando
vediamo la guerra negli occhi delle
persone, vediamo molto di ciò che
c'è nelle loro anime. I bisogni sono
più grandi di quelli puramente uma-
nitari. Ci sono impatti a lungo ter-
mine sulle famiglie. Anche gravi
lacune nell'istruzione". Papa
Francesco ha espresso apprezza-
mento a Caritas ucraina per l'impe-
gno e l'unità mostrata durante le
attività durante la guerra. "Abbiamo
parlato 30 minuti con il Santo
Padre, è molto bello incontrare
persone che vogliono sentire la
nostra esperienza e sapere cosa
stiamo facendo. In questo momen-
to i vescovi fanno volontariato con
la Caritas, siamo tutti volontari, col-
laboriamo tutti, con spirito di unità,
e il Papa ha detto che è quel che
vuole. Stiamo mostrando il volto di
quella che papa Francesco chiama
Chiesa in uscita: è la nostra espe-
rienza e la nostra realtà ora". 

in Breve

In Vaticano la “lezione” di Papa Francesco al gruppo Chemin Neuf ricevuto nella Sala Clementina

“La politica sia incontro fraterno”
Il Pontefice ha richiamato il monito di Pio XI: “Questa è la forma più alta di carità”



“La vera tragedia della vita è
quando un uomo ha paura
della luce” scriveva il grande
pensatore greco Platone. Un
elemento, quello luminoso, la
cui presenza si dà per certa
essendo, come la gravità, una
realtà inevitabile, eterna e uni-
versale celebrata oggi, in tutto
il mondo, in occasione
dell’International Day of Light,
ricorrenza annuale promossa
dal 2018 dall’Unesco per inda-
gare e far riflettere sul ruolo
vitale giocato dalla luce nella
scienza, nella cultura, nell'arte,
nell'istruzione e nello sviluppo
sostenibile. Se la luce del sole
nasce con la formazione del-
l’universo, la luce artificiale
nasce con l’uomo ed è proprio
su di esso che può determinare
alcuni importanti benefici a
partire dalla salute e dal benes-
sere psico-fisico. Gli effetti
della luce si estendono anche
alla sfera economica, con van-
taggi diretti su produttività e
redditività delle imprese, oltre
che sulla rivitalizzazione degli
spazi sociali delle città. Sul
fronte del benessere, infatti,
l’esposizione alla luce solare
aiuta l’organismo a produrre
maggiori quantità divitamina
D, risorsa chiave per combatte-
re ansia, depressione, diabete e
dolore cronico, migliora i ritmi
circadiani e la qualità del
sonno, aiutando a concentrarsi
meglio, consente di essere più
produttivi e rende persino più
felici. Gli effetti della vitamina
D, la “vitamina del sole”, ven-
gono però “annacquati” dal
fatto che le persone trascorro-
no ormai quasi il 90% della vita
all’interno di ambienti chiusi, il
che rende difficile sperimenta-
re i benefici della luce naturale.
Uno studio della Northwestern

Medicine and the University of
Illinois ha dimostrato come i
lavoratori che hanno le proprie
postazioni di lavoro vicine alle
finestre ricevano il 176% in più
di esposizione alla luce solare e
ciò si traduce, la notte, in un
guadagno di 46 minuti di
sonno extra. Benefici che, sulla
base di un recente studio della
Cornell University, hanno
effetti anche sugli occhi, con
una riduzione del 51% dell’af-
faticamento e sulla testa (-63%
nell’incidenza dell’emicrania),
con conseguente diminuzione
nel numero delle ore e dei con-
gedi di malattia dei dipenden-
ti. Senza dimenticare, come
spiegato dal portale
ElementalGreen, che l’esposi-
zione alla luce provoca una
riduzione della pressione san-
guigna, con minori rischi di
soffrire di patologie cardio-cir-
colatorie, dello stress e dell’an-
sia, combattendo anche il
disturbo affettivo
stagionale(SAD) che durante
l’inverno provoca crisi depres-
sive particolarmente evidenti
negli abitanti dei paesi nordici,
con un incremento diretto nel
tasso di suicidi. Ma gli effetti
dell’illuminazione non si esau-
riscono certo qui e arrivano a
influenzare direttamente anche
l’ambito economico e produtti-
vo, a tutto vantaggio delle
imprese. 
La luce, infatti, secondo uno
studio della Pacific Gas &
Electric, influisce direttamente
sulle vendite delle grandi cate-
ne di negozi, incrementandole
fino al 40% rispetto a quei
negozi poco o per nulla esposti
alla luce naturale. Senza
dimenticare che, secondo un
sondaggio pubblicato su
Harvard Business Review, l’ac-

cesso alla luce naturale è il
primo attributo che i dipen-
denti cercano e richiedono nel
loro ambiente di lavoro, con un
miglioramento diretto nell’effi-
cacia delle loro prestazioni,
così come dimostrato da alcuni
studi scientifici sulla base dei
quali una maggiore esposizio-
ne alla luce naturale aumenta
la produttività negli uffici fino
al 15%. E che dire dei minori
costi (-40%)delle bollette elet-
triche grazie all’utilizzo e allo
sfruttamento della luce natura-
le in tempi in cui il caro energia
è un importante voce di costo
che incide pesantemente sui
bilanci di famiglie e imprese?
“La luce è universale, fonda-
mentale tanto per un bambino
quanto per un anziano e ogni
giorno determina lo stato
d’animo di ciascuno di noi dal
risveglio fino a una piacevole
serata trascorsa in piazza con
gli amici, passando per l’am-
biente di lavoro - spiega
Marcello Arosio, Art Director
del Kernel Festival, uno dei più

importanti multimedia light
art festival italiani -Quando poi
la luce, la sua intensità, la sua
cromia e la sua dinamica ven-
gono progettate per trasforma-
re uno spazio, o un momento,
si crea emozione, e questo, in
un modo o nell’altro, muove
chiunque: tutti provano

un’emozione e sviluppano un
senso critico nell’ammirare
quella che mi piace chiamare
“architettura liquida”, ossia
un’interpretazione artistica
degli edifici con opere di video
mapping che attraverso le
immagini proiettate su di essi
ne trasformano la percezione

fisica donandogli un senso
diverso, coinvolgente e da con-
dividere”. Senza dubbio la luce
è un fattore determinante
anche per la progettazione
urbanistica, cambiando in fun-
zione della latitudine: nel Nord
Europa, laddove l’esposizione
alla luce del sole è minore le
strade sono più ampie, si cerca
luce e si trascura l'ombra, dove
invece la luce solare è più
intensa, come nei vicoli o nelle
piazzette di Palermo, le strade
si stringono, si ammortizza la
luce e si disegna ombra. “Il
disastroso esempio di
Gibellina Nuova ne può essere
l’emblema - chiarisce Arosio -
Dopo il terremoto del Belice,
Gibellina è stata ricostruita
seguendo uno schema tipico
delle città anglosassoni senza
però considerare che, con l’in-
tenso sole siciliano, si finisce
per camminare velocemente in
cerca di una zona d’ombra. Un
elemento, quello luminoso, che
è in grado di modificare quella
che è la percezione degli spazi
di socialità delle nostre città:
“Lo spazio ha una volumetria e
una dimensione fisica, ma la
qualità e la percezione che ne
abbiamo è data anche dalla
combinazione di luce, suono e
tempo - prosegue Marcello
Arosio - La creazione di nuove
relazioni tra di loro offre una
nuova consapevolezza: ci sono
degli spazi pubblici urbani che
attraversiamo quotidianamen-
te senza prestare più attenzio-
ne alla loro qualità, e illuminar-
li in maniera artistica, può tra-
sformarli e riportarli in primo
piano. Con la luce artificiale
possiamo trasformare in un
luogo meraviglioso anche il
parcheggio di un supermerca-
to”. 

1. Dormire meglio: una maggiore esposizione alla luce naturale
allunga il riposo notturno, facendo guadagnare, in media, 46 minuti
di sonno
2. Messa a fuoco: la luce naturale contribuisce a ridurre del 51%
l’affaticamento degli occhi, consentendo una migliore messa a
fuoco delle immagini 
3. Risparmio energetico: l'illuminazione artificiale di solito assorbe
circa un terzo dei consumi di un edificio, la luce naturale abbatte i
consumi energetici del 40%
4. No stress: restare esposti alla luce solare per 30 minuti al giorno
contribuisce ad una riduzione dei livelli di ansia e stress, accrescen-
do il benessere psico-fisico
5. Depressione e suicidi: la luce naturale regola alcuni disturbi tra
cui il SAD (Disturbo Affettivo Stagionale) e la sua mancanza è
responsabile dell’incremento della depressione nei mesi freddi e
con poca luce. Nei paesi nordici, durante questo periodo, c'è un
marcato aumento del tasso di suicidi
6. Boom di vendite nei negozi: un punto vendita maggiormente
esposto alla luce del sole può incrementare le sue vendite del 40%
7. Dipendenti produttivi: l’esposizione alla luce naturale aumenta
del 15% la produttività negli uffici
8. Prospettiva di una città: la combinazione tra luce e arte o tra
luce e architettura dona atmosfera alla città e offre ai suoi visitatori
l'opportunità di vedere uno spazio in un modo completamente
nuovo
9. Illuminato è sicuro: la luce e le installazioni luminose possono
migliorare la percezione di uno spazio, facendolo sentire più sicuro,
più moderno e più desiderabile come luogo in cui trascorrere del
tempo
10. Identità e orgoglio nello spazio pubblico: l’arte della luce contri-
buisce a creare nei cittadini un senso di identità, unicità e orgoglio
civico, rendendo gli spazi pubblici più vivibili e attraenti per i turisti.

Il vademecum dedicato
ai 10 benefici della luce
per cittadini, società e spazi urbani

Dieci benefici che la luce dona ogni giorno a persone, società e spazi urbani

“International day of Light”
Non solo benessere psico-fisico
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Il Gruppo Ferrovie dello Stato
Italiane ha presentato il Piano
Industriale 2022-2031 che prevede
oltre 190 miliardi di investimenti
con un impatto sull’economia
nazionale stimabile in 2-3 punti
percentuali di PIL.  Ne hanno illu-
strato i contenuti questa mattina, a
Roma, in una conferenza aperta a
colleghi e giornalisti, la
Presidente, Nicoletta Giadrossi, e
l’Amministratore Delegato, Luigi
Ferraris. Il Piano prevede una pro-
fonda ridefinizione della gover-
nance e un nuovo assetto organiz-
zativo che aggrega le società con-
trollate da FS in quattro poli di
business: “Infrastrutture”,
“Passeggeri”, “Logistica” e
“Urbano”. La visione strategica e
industriale di lungo periodo ha,
tra i suoi principali obiettivi, dare
certezza di esecuzione alle opere
infrastrutturali nei tempi previsti;
favorire il trasporto collettivo
multimodale rispetto al trasporto
privato; incrementare fino a rad-
doppiare rispetto al 2019 il tra-
sporto merci su ferro; rendere le
infrastrutture ferroviarie e strada-
li più sostenibili, accessibili, inte-
grate efficacemente fra loro e resi-
lienti, incrementandone la dota-
zione anche per ridurre il gap tra
nord e sud del Paese; aumentare il
grado di autonomia energetica
del Gruppo attraverso fonti rinno-
vabili e contribuire, anche in que-
sto campo, alla transizione ecolo-
gica del Paese. Fattori abilitanti
del Piano, che ne dovranno soste-
nere l’attuazione, sono l’innova-
zione tecnologica, la digitalizza-
zione, la connettività e la valoriz-
zazione delle persone del Gruppo
alle quali, chiudendo il suo inter-
vento, l’amministratore delegato
Luigi Ferraris ha affidato questa
sfida, nella convinzione che, così
com’è già accaduto in passato,
saranno in grado di vincerla. Il
Piano Industriale 2022 - 2031 del
Gruppo FS Italiane prevede per il
Lazio oltre 16 miliardi di euro di
investimenti ripartiti su tutti e
quattro i nuovi poli di business.

POLO INFRASTRUTTURE
Gli investimenti previsti per le
infrastrutture ferroviarie nel
Lazio ammontano a 4,5 miliardi
di euro.
Chiusura anello ferroviario di
Roma - Uno dei principali e più
attesi interventi è quello che
riguarda la chiusura dell’anello
ferroviario di Roma nord. Il
ring, che chiuderà al suo interno
la Capitale, rappresenta una
buona alternativa per evitare il
traffico cittadino e permetterà di
istituire nuovi servizi metropoli-
tani: accessibilità diretta ai servi-
zi ferroviari per alcuni municipi
urbani; migliore integrazione
della rete anche con l’interscam-
bio a Tor di Quinto con la linea
Roma - Viterbo gestita da
ATAC; nuove funzioni di inter-
scambio con la fermata di Val
d’Ala. L’imminente ripristino
del collegamento Valle Aurelia –
Vigna Clara rappresenta la con-

clusione di una prima fase del-
l’opera.
Nodo Pigneto - Il progetto pre-
vede la realizzazione di un nodo
di interscambio fra le linee regio-
nali Orte - Roma - Fiumicino
Aeroporto (FL1), la Roma -
Viterbo (FL3), i servizi delle
linee FL4/FL6 Castelli/Cassino
e la linea C della metropolitana
di Roma. La realizzazione della
fermata comporterà interventi
di riqualificazione urbana con la
creazione di aree verdi a dispo-
sizione dei cittadini.
Potenziamento Infrastrutturale
Roma Tiburtina - Gli interventi,
in fase di realizzazione, preve-
dono la richiusura dei binari 2 e
3 EST sulla linea “merci”
Bivio/PC Nuovo Salario - Roma
Tiburtina. In questo modo si
creeranno le condizioni infra-
strutturali per il prolungamento
dei servizi FL2 da Roma
Tiburtina a Val D’Ala, in coeren-
za con quanto previsto nell’ac-
cordo quadro del trasporto pub-
blico locale con Regione Lazio.
Quadruplicamento Capannelle-
Ciampino - L’opera prevede la
realizzazione di una nuova cop-
pia di binari di circa 5 km fra
Ciampino e Capannelle. Una
coppia di binari sarà destinata ai
treni della linea per Cassino,
mentre l’altra verrà utilizzata
dai treni per i Castelli, creando le
condizioni infrastrutturali per
un incremento della capacità.
Raddoppio Lunghezza
Guidonia - Gli interventi consi-
stono nel raddoppio di circa 10
km della linea tra Lunghezza e
Guidonia. Oltre all’intervento
infrastrutturale è previsto l’up-
grade tecnologico della linea.
Tale progetto consentirà di

incrementare la capacità della
linea e di prolungare il servizio
metropolitano da Lunghezza a
Guidonia con una frequenza di
15 minuti. Sono previsti inoltre
interventi sulla viabilità, l’elimi-
nazione dei passaggi a livello e
la realizzazione di parcheggi di
interscambio nella nuova stazio-
ne di Guidonia Collefiorito e a
Bagni di Tivoli. Raddoppio
Cesano-Bracciano - Il raddoppio
tra le stazioni di Cesano e
Bracciano sarà fatto in parte in
affiancamento al binario esisten-
te e in parte in variante di trac-
ciato per 16 km. L’intervento,
che prevede l’eliminazione di
tutti i passaggi a livello, consen-
tirà di creare le condizioni infra-
strutturali per un incremento
dei servizi, migliorare le presta-
zioni, ridurre i tempi di percor-
renza e aumentare la regolarità
della circolazione.
Raddoppio Campoleone-
Aprilia - Il progetto prevede il
raddoppio della tratta
Campoleone - Aprilia di circa 6
km con l’adeguamento degli
apparati di gestione della circo-
lazione e dei sistemi di informa-
zione al pubblico. Questo inter-
vento porterà all’incremento
della capacità della linea, della
regolarità di esercizio e delle
prestazioni, nonché il migliora-
mento dell’accessibilità al servi-
zio da parte della clientela e la
riduzione dei tempi di percor-
renza.
Potenziamento Infrastrutturale
Roma Tuscolana - Il progetto
prevede interventi infrastruttu-
rali finalizzati a ridurre i colli di
bottiglia in stazione e ad incre-
mentare la capacità nella tratta
Roma Tuscolana - Roma

Tiburtina. 
Potenziamento Infrastrutturale
collegamento con Fiumicino
Aeroporto - Il progetto prevede:
1. Il quadruplicamento della
linea tra Ponte Galeria e
Fiumicino Aeroporto, con rea-
lizzazione dei collegamenti
infrastrutturali tra la tratta
Maccarese - Aurelia e la tratta
Maccarese - Ponte Galeria, con-
sentendo l’immissione sulla
nuova linea quadruplicata;
2. il potenziamento della stazio-
ne di Fiumicino Aeroporto
mediante la realizzazione di due
nuovi binari e il rifacimento
della copertura di stazione.
Grazie a questi interventi l’offer-
ta da/per Fiumicino Aeroporto
potrà essere ampliata e migliora-
ta. Per quanto riguarda le infra-
strutture stradali gli investimen-
ti nella regione ammontano a
2,73 miliardi di euro. Gli inter-
venti principali riguardano la

SS4 e l’adeguamento a 4 corsie
dal km 36 al km 70, la SS675 da
Monte Romano est a
Civitavecchia, il potenziamento
degli svincoli del GRA e la
variante di Formia.

POLO PASSEGGERI
Per quanto riguarda il trasporto
passeggeri gli investimenti totali
sono pari a 1,3 miliardi di euro:
si contano 72 treni di cui 65 rock,
12 a 5 casse e 53 a 6 casse, 3
bimodali, 4 complessi a
200Km/h, più 2 locomotive die-
sel. Saranno attivati nuovi servi-
zi come il collegamento di Vigna
Clara e sarà fatto un consistente
potenziamento dell’offerta in
vista del Giubileo del 2025.

POLO LOGISTICA
Il polo di servizi di logistica inte-
grata prevede investimenti pari
a 7,4 miliardi di euro. Sono pre-
visti interventi a Pomezia, Roma
San Lorenzo e Roma
Smistamento. Il potenziamento
di Pomezia prevede la riqualifi-
cazione dei magazzini esistenti
(20.000 mq), e l’estensione del
modulo dei primi due binari del
fascio. A Roma San Lorenzo ver-
ranno riqualificati i magazzini
esistenti e a Roma Smistamento
verrà fatta attività di manuten-
zione straordinaria.

POLO URBANO
Per quanto riguarda il polo
urbano sono previsti 95,3 milio-
ni di investimenti per la valoriz-
zazione di 2,2 milioni di mq. I
principali progetti riguardano:
Roma Tiburtina, Roma
Tuscolana, Roma Termini e
Roma Trastevere. Le iniziative
più importanti previste sono: il
Concorso internazionale “C40 -
Reinventing cities” (Appia
Antica-Casal Rotondo), la nuova
variante urbanistica di
Civitavecchia, i progetti di rige-
nerazione urbana a Frosinone e i
progetti di forestazione su aree
dismesse.
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Solo per la regione Lazio sono previsti oltre 16 miliardi di euro di investimenti

FS Italiane, il Piano Industriale 2022-2031
Prevede una ridefinizione della governance e un nuovo assetto organizzativo
in quattro poli di business: Infrastrutture, Passeggeri, Logistica e Urbano



Misure troppo blande a Roma per contrastare il contagio di PSA
(peste suina africana) fra i cinghiali, rispetto a quelle ben più
restrittive adottate in Piemonte e Liguria, dove si combatte da
gennaio col virus. Cia-Agricoltori Italiani si chiede se i cittadini
di queste Regioni siano di serie B e lancia l’allarme. “Dopo l’or-
dinanza regionale, nell’area delimitata dell’Insugherata -dichia-
ra il presidente Cia, Dino Scanavino- sono ancora possibili tutte
quelle attività sportive e ludico ricreative che concorrono alla
diffusione del virus, di cui l’uomo -che ne è immune- è vettore,
tramite calzature, vestiario, automezzi e attrezzature. Tutte atti-
vità che nella zona rossa al Nord sono state subito interdette.
Speriamo che il prossimo arrivo degli ispettori Ue a Roma abbia
un influsso determinante sui nostri decisori politici, da parte
nostra sollecitiamo, ancora una volta, politiche di contenimento,
con una campagna di riduzione del numero dei capi”. In assen-
za di un adeguamento nella Capitale della normativa ministe-
riale vigente, Cia teme, infatti, una rapida diffusione della PSA
che potrebbe rapidamente dilagare in altri parchi laziali e poi
arrivare in Maremma, contagiando tutta la popolazione suina.
Grave la ricaduta economica stimata: circa 200mln, valore della
produzione del settore nelle due Regioni (Lazio e Toscana), cui
si potrebbe aggiungere anche l’Umbria. Senza contare il rischio
dell’adozione di misure restrittive dell’import di carni suine da
parte dei Paesi Terzi, con danni economici pesantissimi alla
filiera (1,6mld il valore dell’export), pregiudicando la qualità del
marchio Made in Italy nel mondo. Senza un contenimento effi-
cace a Roma, la diffusione a macchia d’olio della PSA rischia di
pregiudicare tutto l’indotto della suinicoltura laziale (43mila
capi), nonché quella limitrofa maremmana, per poi dilagare in
tutta la Toscana, ancora più rilevante nel comparto. La Regione
conta, infatti, 124.256 capi a rischio contagio dal virus, che dal
cinghiale selvatico si trasmette rapidamente alla popolazione
suina (letalità maggiore del 90%), mettendo a repentaglio la pro-
duzione italiana di insaccati e rinomati prodotti Dop, come la
Cinta senese. La diffusione in Toscana comporterebbe, inoltre,
la macellazione d’emergenza in via cautelativa di tutti quei
suini allevati allo stato semi-brado, più a rischio di contrarre
l’infezione (circa 25mila). Per Cia, questo sarebbe un grave
danno anche alla biodiversità, con la distruzione di razze autoc-
tone italiane che costituiscono un patrimonio unico sotto il pro-
filo sociale, biologico, culturale ed economico. La diffusione a
macchia d'olio della PSA nel Centro Italia metterebbe in perico-
lo, peraltro, anche la limitrofa filiera suinicola dell'Emilia
Romagna, che conta circa 1.200 allevamenti, 1,2 milioni di capi
e produzioni pregiate come le Dop di Parma, nonché, di conse-
guenza, tutta l'industria legata alla trasformazione, ma anche le
attività turistiche, ricettive e di ristorazione delle aree interessa-
te dal fenomeno. Per quanto concerne il temuto blocco dei mer-
cati esteri di prosciutti e carni suine, Cia ricorda che nel caso
della diffusione della PSA in Germania, nonostante le restrizio-
ni disposte dalle autorità tedesche, la Cina dispose il blocco
all’import di qualsiasi prodotto suinicolo proveniente da
Berlino. Malgrado sussista, infatti, un principio di regionalizza-
zione (non tutto il Paese subisce il blocco movimentazione
merci, nel caso di infezione territoriale), molti Paesi non lo accet-
tano e tendono a evitare le transazioni commerciale finché la
situazione epidemiologica non sia chiarita e le misure di contra-
sto alla diffusione del virus non siano attuate.

“Peste Suina,
nel Lazio misure
troppo blande”

Il mondo economico a con-
fronto con la politica per
discutere di PNRR nell’inizia-
tiva organizzata dalla
Confederazione AEPI,
Associazioni Europee di
Professionisti e Imprese, in
collaborazione con
AdnKronos in programma
giovedì 19 maggio, a Roma,
presso il Palazzo
dell’Informazione Adnkronos
(Piazza Mastai, 9). “Pnrr: prio-
rità e futuro dell’Italia” è il
titolo dell’incontro che si svi-
lupperà in tre tavole rotonde.
Ad aprire e concludere i lavo-
ri della giornata sarà il presi-
dente di AEPI Mino Dinoi.  La
prima dal tema “Nuova legi-
slatura alla prova del Pnrr”
vedrà la partecipazione di
Francesco Boccia, Carlo
Calenda, Giuseppe Conte,
Giorgia Meloni, Antonio
Tajani. Modera il direttore di
AdnKronos Gian Marco
Chiocci. A seguire, nel primo
pomeriggio, si parlerà di sta-
tus del PNRR, con i dati
dell’Osservatorio AEPI.
Interverranno Francesco
Monaco (Capo Dipartimento
supporto ai Comuni e Studi

Politiche Europee Ifel Anci) e
alcuni responsabili della
Confederazione AEPI: Mario
Serpillo (vice presidente con
delega all’internazionalizza-
zione), Patrizia Gabellone
(vice presidente con delega al
Welfare), Celestino Bottoni
(Professioni), Paolo Carini
(PNRR e Recovery plan),
Andrea Cordero di
Montezemolo (Trasporti e
Mobilità) e Stefano Gazziano
(Formazione e Transizione
Digitale). Modera Federico
Luperi, direttore Innovazione
e nuovi media AdnKronos.
L’ultimo incontro prevede un
focus sugli interventi in

campo con il PNRR e vedrà la
partecipazione dei ministri
Mara Carfagna (Sud e
Coesione territoriale), Maria
Stella Gelmini (Affari regiona-
li e Autonomie) Enrico
Giovannini (Infrastrutture e
mobilità sostenibile),
Vincenzo Amendola (sottose-
gretario agli Affari Esteri),
Massimiliano Fedriga (presi-
dente Conferenza delle
Regioni), Enzo Bianco (presi-
dente Consiglio Nazionale
ANCI). Modera il direttore del
TG2, Gennaro Sangiuliano.
«In questi ultimi mesi è emer-
sa la necessità di un nuovo
PNRR, che stanzi risorse

importanti e guardi anche
all’ambito energetico» così il
presidente della
Confederazione AEPI, Mino
Dinoi che prosegue: «Le picco-
le e micro imprese sono allo
stremo, così come le famiglie
italiane. Occorre accelerare sui
progetti legati a terzo settore,
infrastrutture sociali, energie
rinnovabili e mobilità sosteni-
bile, senza dimenticare la
necessità di una grande opera
di digitalizzazione della pub-
blica amministrazione che,
forse come mai sino ad ora, ha
bisogno di avvalersi di profes-
sionisti e competenze specifi-
che».

Giovedì mattina intervengono ministri, capi di partito e imprese
Pnrr: priorità e futuro dell’Italia
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La denuncia della Cia- agricoltori: 
“A rischio indotto da 200mln di euro”

“Non bastano i cinghiali che vaga-
no ovunque in città, e per giunta
ormai preda della peste suina:
dove gli ungulati perdono il pri-
mato, l’Urbe ha subito pronta
un’altra specie cui offrire un como-
do asilo urbano. Come nell'istituto
comprensivo Guglielmo
Pallavicini, nel IX Municipio al
Torrino Mostacciano: topi nella
palestra, e anche un grosso serpen-
te immortalato mentre  riposava
tranquillo e in bella vista nel giar-
dino in  abbandono". Ne dà notizia
il consigliere della Lega in
Assemblea Capitolina Fabrizio
Santori, che ha raccolto l'allarme e
la preoccupazione dei genitori dei
giovanissimi studenti dell'istituto.
“Erbe infestanti che coprono le
aiuole, immondizia e incuria,
hanno segnato un altro punto nella
partita contro lo sfacelo che la
Roma a trazione Pd sembra essere
destinata a perdere indecorosa-
mente: sono in pericolo perfino i
bambini dentro le scuole”, dice il
consigliere leghista. "Una situazio-
ne non più tollerabile, pericolosa
sul piano igienico e sanitario, per
non pensare a cosa sarebbe potuto
accadere se il serpente avesse
morso qualcuno, e specialmente
un piccolo alunno. Dobbiamo

attendere che il degrado fagociti
definitivamente questa città, dove
perfino i serpenti circolano sereni
nel bel mezzo dei quartieri come
fossero in piena campagna? Roma
non è una giungla, e nemmeno
uno zoo. Ascoltiamo solo chiac-
chiere, ma gli interventi sono scar-
si. I romani sono esausti di conteg-
gi, strategie, verifiche, prove e inca-
richi distribuiti senza vedere un
risultato”, aggiunge Santori, che
prosegue: “La manutenzione, la
cura delle scuole, e dei giardini e

dei cortili che le circondano, ora
minacciati pure dai cinghiali, deve
avere la priorità rispetto al pur
sempre urgente bisogno di inter-
venti che tutti quartieri della città
chiedono a gran voce su strade,
piazze, parchi e punti verdi”, con-
clude il rappresentante del
Carroccio.

I cittadini della Muratella 
sui trasporti non sono più 
considerati romani di serie B
“Dopo anni di richieste, raccolte

firme e atti ufficiali, tra cui la più
recente interrogazione depositata
in Municipio XI lo scorso novem-
bre, è stata approvata la delibera
finalizzata a realizzare la nuova
linea 889DS che raggiungerà
Muratella. Una vittoria della Lega
per tutti i cittadini del quartiere,
che finalmente non saranno più
considerati romani di serie B”. Lo
dichiarano in una nota congiunta
Fabrizio Santori, Consigliere Lega
Roma Capitale, Daniele Catalano
ed Enrico Nacca, rispettivamente
capogruppo e consigliere in
Municipio XI della Lega. “Una vit-
toria rilevante per gli studenti, ma
anche per le famiglie e  tutti i resi-
denti del quartiere, che attendeva-
no da anni un potenziamento del
trasporto pubblico per raggiunge-
re facilmente i licei nelle zone di
Bravetta e via delle Vigne”, spiega-
no i rappresentanti del Carroccio.
“Potenziare i collegamenti in que-
sto quadrante del Municipio resta
una priorità. Contiamo che in un
prossimo futuro siano accolte
anche le nostre richieste, che
danno voce a quelle di migliaia di
cittadini della zona,  per spostare il
capolinea del 719 da via Candoni  a
via Crocco”, concludono Santori,
Catalano e Nacca.

Animali, Santori (Lega):
“Cinghiali per le strade,
topi e serpenti a scuola”
Rinvenuto serpente nel giardino dell'IC Pallavicini al Torrino



«Se vogliamo rigenerare i borghi dobbiamo supe-
rare la contrapposizione tra innovazione e tradi-
zione, perché questo contrasto ci relega in una
dimensione nostalgica e marginale. Innovazione
vera c’è quando una tradizione è ben riuscita e lo
dimostrano le buone pratiche che ci hanno rac-
contato in questi giorni a Roma. Noi siamo
l’espressione di un fronte di innovazione che ha
salde radici sui territori e che ha coscienza che il
patrimonio presente non solo è ancora vivo ma
può dare effetti positivi diffusi» - così Carlo
Petrini in occasione del Convegno La rina-
scita dei borghi parte dalla biodiversità, che
si è tenuto nei giorni scorsi alla Casa del
Cinema di Roma, nell’ambito
dell’Anteprima di Terra Madre e della Festa
dei Piccoli Comuni del Lazio. «Il soggetto più
innovativo e rivoluzionario che può attuare una
reale innovazione duratura sono le comunità,
perché si basano su quella sicurezza affettiva che
può praticare un vero e proprio cambio di para-
digma. Le comunità sono incentrate sulla gioia e
la felicità e possono essere sia lo strumento per il
cambiamento sia l’obiettivo di una nuova sociali-
tà. E con queste dobbiamo affrontare il lungo
periodo di transizione agroecologica che ci aspet-
ta. Sono i produttori dei Mercati della Terra e dei
Piccoli Comuni del Lazio che incontreremo in
questi giorni a Villa Borghese in un evento che
siamo riusciti a realizzare grazie alla collabora-
zione con la Regione Lazio, l’Arsial, il Comune
di Roma e Legambiente, oltre che i volontari

Slow Food locali». «I borghi senza agricoltura
rischiano di diventare luoghi non autentici: sce-
nografie vuote, bellissime a vedersi ma da fruire
soltanto in maniera ludica e ricreativa, territori a
cui manca l’identità perché non ci sono comuni-
tà legate alla produzione alimentare» - ha sotto-
lineato Barbara Nappini, presidente di Slow
Food Italia. «A dimostrare invece come rivivo-
no i paesi, dal punto di vista sociale ed economi-
co, quando le produzioni agricole ritornano a
essere centrali, le buone pratiche che ci arrivano
proprio dal Lazio, con la comunità della castagna

mosciarella di Capranica Prenestina, che acco-
glieremo presto tra i Presìdi Slow Food, e le cul-
tivar olivicole e i chiacchietelli di Priverno, già
Presidio». «Vogliamo candidare il Lazio a essere
un modello di sperimentazione della spesa pub-
blica finalizzato alla ricerca della felicità, alla
valorizzazione del territorio, alla qualità della
vita, in contrasto con il modello di sviluppo che
abbiamo vissuto fino a ora. Lo spopolamento, la
situazione di marginalizzazione dei paesi che le
aree interne hanno vissuto è il frutto di una inno-
vazione che non aveva le comunità come obietti-

vo, di servizi sia pubblici che privati che punta-
vano sulla massa critica, sul mercato, senza pen-
sare che alcuni di questi devono essere garantiti
per rispetto dei valori della Costituzione. Ma
sono molto ottimista perché vedo molta più con-
sapevolezza su queste problematiche e sulle pos-
sibili soluzioni rispetto a prima della pandemia.
A questa consapevolezza si aggiunge inoltre la
disponibilità di investimenti come mai prima fin
dai tempi del Dopoguerra» - ha sottolineato
Nicola Zingaretti, presidente della Regione
Lazio.

Dalla Regione due eventi
per Falcone e Borsellino
“Le mafie di ieri e di oggi a
trent’anni dalle stragi di Capaci
e via D’Amelio” è il titolo dei
due eventi che la Regione
Lazio ha promosso per il 18 e
il 19 maggio a Roma; e altri ne
seguiranno fino a luglio.  “Le
stragi mafiose di Capaci e via
D’Amelio - sottolinea la
Regione - rimangono scolpite
per sempre nella memoria di
ciascuno di noi, esse rappre-
sentano uno spartiacque nella
storia repubblicana. Un’onda
di sdegno e di commozione
generale attraversò il Paese
trasformando il grido di dolo-
re e di protesta in movimento,
passione, azione che hanno
messo radici solide nella socie-
tà. Le stragi del 1992 pur nella
drammatica testimonianza di
morte, hanno generato e con-
tinuano a generare la vita, in
nome della moralità, della giu-
stizia e del bene comune”. E “i
suoi martiri, così come tutte le
vittime innocenti di mafie,
sono testimoni coraggiosi della
libertà, artefici di una vera e
propria rivoluzione delle
coscienze che oggi continua a
prendere forma nell’azione
comune di uomini e donne
delle istituzioni, della magistra-
tura, delle forze di polizia, delle
realtà associative e dei singoli

cittadini”. “Abbiamo deciso di
organizzare due eventi che
coinvolgeranno i protagonisti
della lotta alle mafie e i giova-
ni - ha spiegato il presidente
della Regione Lazio, Nicola
Zingaretti - per lavorare insie-
me alla costruzione di una cul-
tura della legalità e della
responsabilità e alimentare un
impegno civile delle nuove
generazioni”. 

in BrevePer Petri e Zingaretti questa è l’occasione per una reale transizione ecologica
Slow Food e Regione Lazio:
“Fondamentale rigenerare i borghi”

Un percorso virtuoso verso sostenibilità e crescita, per
tracciare la nuova roadmap per le imprese nella coope-
razione allo sviluppo. Obiettivo principale dell’evento è
infatti fornire strumenti di sostegno e stimolo al ruolo
delle imprese (pubbliche e del settore privato) nei con-
fronti degli Obiettivi dello Sviluppo Sostenibile e delle
Istituzioni Internazionali che operano a loro custodia.  
I 17 Obiettivi dello Sviluppo Sostenibile, infatti, costitui-
scono per Codeway struttura fondante, crocevia centra-
le del progetto. Codeway 2022 prosegue quindi il per-
corso virtuoso iniziato nel 2019, votato all’innovazione,
per promuovere il sostegno alle azioni di business
responsabile ed alle prospettive di crescita e occupazio-
ne delle giovani generazioni. I macro-temi: Salute
/Sanità; Agricoltura/Sviluppo; Infrastrutture;

Transizione ecologica; Formazione e futuro. “La
Regione Lazio vi partecipa con la consapevolezza di
aver fortemente investito, nel corso di questi anni, sul
principio di cooperazione, sulla sostenibilità, sullo svi-
luppo compatibile. Un investimento politico e direi
morale fatto di progetti, di interventi, di risorse destina-
te, ad esempio, a borse di studio a favore di studenti
afghani per portare avanti nelle università romane e
laziali il loro percorso formativo; oppure al sostegno
sanitario in Afghanistan con l’Agenzia Italiana per la
Cooperazione allo Sviluppo, il Ministero degli Affari
Esteri e altre istituzioni virtuose come la Regione
Emilia-Romagna e la Regione Puglia. Sono soltanto
alcuni degli interventi messi in pratica, quelli tra i più
recenti, dettati dall’emergenza della situazione interna-

zionale. Interventi nei quali il ruolo e la funzione del
soggetto pubblico interagisce con il privato e con l’im-
presa, nella fattispecie. Un’impresa la cui finalità, dentro
una dialettica cooperativa, richiama sempre più la sua
dimensione sociale e non esclusivamente produttiva e
di consumo, come indicato esplicitamente nella nostra
Carta Costituzionale. Il metodo cooperativo rende dun-
que possibile, praticabile, la convivenza globale. Le isti-
tuzioni pubbliche possono diventare il motore di questo
processo virtuoso e democratico. La Regione Lazio,
lungo questo cammino, farà fino in fondo la sua parte”.
Paolo Orneli, Assessore Sviluppo Economico,
Commercio e Artigianato, Università, Ricerca, Start - Up
e Innovazione, interverrà all’apertura dei lavori, merco-
ledì 18 maggio alle ore 10:30.

Occasione di confronto tra pubblico e privato, una road map per le imprese e la crescita “sostenibile”

Il Lazio ‘vola’ a Cooperation Development Expo
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Spazio 900, storica location nel
cuore di Roma, ha ospitato la
registrazione dell’evento tv
“Women for Women against
Violence - Camomilla Award”, nato
per promuovere il contrasto alla
violenza di generee sostenere le
donne che combattono il tumore
al seno. Quasi sempre si parla di
chi muore e non ce la fa, Women
for Women, attraverso testimo-
nianze autentiche, vuole invece
parlare di vita e dar voce a chi
non smette mai di combattere e
vince ogni gior-
no, e l’ha fatto
r a c c o n t a n d o
anche il difficile
percorso di rina-
scita che tante
donne devono
affrontare in soli-
tudine, offrendo
però un messag-
gio di speranza e
incoraggiamento:
dalla violenza -
qualsiasi essa sia -
si può uscire. La
k e r m e s s e ,
Patrocinata dal
Senato della
Repubblica, Camera
dei deputati,
Presidenza del
Consiglio dei
Ministri, Ministero
della Cultura,
Comitato Unico di Garanzia
MIC, Regione Lazio, Roma
Capitale, Rai, Unicef, Croce
Rossa Italiana e LILT (Lega
Italiana Lotta contro i Tumori), è
stata concepita e realizzata dalla
Presidente dell’Associazione
Consorzio Umanitas, Donatella
Gimigliano, in collaborazione
con Urban Vision. L’evento, que-
st’anno nella versione “Celebrity
Edition”, perché ha dato spazio
anche ai racconti delle esperienze
di vita delle Celebrity per far
comprendere che queste espe-
rienze segnano indistintamente
chi le vive, è stato condotto da
Arianna Ciampoli e Beppe
Convertini, per la regia di
Antonio Centomani, e sarà poi
trasmesso su RAI DUE il 4 giu-
gno alle 17.00. Dopo un welcome
drink con degustazione delle
eccellenze offerto da Coldiretti
Lazio, a cura della brigata di chef
capitanati da Bruno Brunori

d e l l ’ A s s o c i a z i o n e
Nazionale Cuochi
Italiani Lazio, hanno aperto la
kermesse la ballerina ucraina
Anastasia Kuzmina e il ballerino
Andrea Evangelista sulle note di
“Piccola Anima” di Ermal Meta,
affiancati dal violinista elettroni-
co “Jedi”, Andrea Casta. Le luci
dei riflettori si sono accese poi per
ascoltare quattro testimonianze
straordinarie: Filomena
Lamberti, sfregiata con l’acido
dal marito cui aveva ribadito la
sua volontà di separarsi, raccon-
tata dall’attrice Lucianna de
Falco, a seguire Carolina
Marconi, ha raccontato la diagno-
si di tumore al seno e il suo sogno
di diventare madre sospeso…, ed
ancora Luca Tomassini, la storia
delpadre violento che mandò in
coma la mamma, l’infanzia diffi-
cile del coreografo internazionale
vittima di bullismo, interpretato
dall’attore Luca Capuano, infine,

Elga Magrini,
donna forte e coraggiosa che ha
raccontato il suo percorso, l’inse-
gnamento di vita che ne ha tratto,
la forza che l’accompagna ancora
oggi. Elga è stata premiata dalla
Ministra per le Pari Opportunità
e la Famiglia, Elena Bonetti e
dalla capogruppo di Italia Viva
alla Camera dei Deputati, Maria
Elena Boschi. Tra coloro che si
sono dedicati alla causa e si sono
distinti per il loro impegno con-
tro la violenza di genere e per la
sensibilizzazione sulla preven-
zione del tumore al seno, hanno
ricevuto il “Camomilla Award”
(il fiore di Camomilla che simbo-
leggia la forza e la solidarietà, in
fitoterapia viene usato per aiuta-
re le piante malate a guarire), una
straordinaria scultura realizzata
dal maestro orafo Michele
Affidato, partner storico della
kermesse, Maria Grazia

Cucinotta, testimonial Susan
Komen Italia e autrice del libro
“Vite senza paura”, Carolina
Crescentini, che ha messo in
scena la storia di Marta nella
campagna antiviolenza di
WeWorld, ed è anche tra le prota-
goniste di uno spot firmato da
Francesca Archibugi per la Race
for The Cure, Antonia Liskova,
straordinaria interprete del corto-
metraggio sul tumore al seno
metastatico “La notte prima” di
Annamaria Liguori, Valeria
Solarino, che ha portato in scena

in tutta Italia lo spettacolo
“Gerico Innocenza Rosa”, inten-
sissimo monologo che parla di
identità di genere e vuole affron-
tare ogni tipo di discriminazione,
Luana Ravegnini che, dopo un
lungo periodo di assenza dalla tv,
è stata al timone “Check-Up”,
storico programma di informa-
zione medica, salute e benessere
di Rai 2. 
Ed ancora Jacopo Saracino, agen-
te del 1 1 2 della Questura di
Milano che, alla richiesta di una
pizza, ha fatto scattare l’allarme e

ha salvato la vita a una donna vit-
tima di violenza, i Professori
Mario Pelle Ceravolo eMatteo
Angelini, che hanno in cura
Maria Antonietta Rositani, vitti-
ma di violenza con il 75% di
ustioni sul corpo e che, grazie al
coordinamento di Acaia Medical
Center, hanno realizzato, a titolo
gratuito e privatamente, anche
un delicatissimo intervento
all’occhio facendole recuperare la
funzionalità. In collegamento
streaming Lapo Elkann ha pre-
sentato i progetti sociali della
Fondazione Laps di cui è fonda-
tore. Padrona di casa per le inter-
viste in sala l’attrice e conduttrice
Francesca Ceci. Tra coloro che
hanno consegnato i premi il
Vicedirettore Intrattenimento
Day Time della RAI, Silvia

Vergato, il Direttore
di RAI DUE,
Massimo Lavatore,
Mimmo Muolo, vati-
canista di Avvenire e
scrittore, la vicepresi-
d e n t e
dell ’Associazione
Consorzio Umanitas,
Mara Pisano, Grazia
Passeri, Presidente di
Salvamamme. Special
guest della serata: da
Radio Due Social
Club Andrea Perroni,

il cantautore Antonio Maggio,
che si è esibito live al pianoforte
con il brano “La faccia e il cuore”
scritto con Ermal Meta sul tema
della violenza sulle donne che, in
video, ha fatto una simpatica
“incursione” e che, per questo
testo, ha ricevuto il Camomilla
Award, ed infine la coppia di gio-
vani talenti Martina Attili &
Michelangelo Vizzini che hanno
regalato una emozionante
“Imagine” di J. Lennon. Nel par-
terre personalità del calibro del
regista Giovanni Veronesi,
Chiara Giordano, Angelica
Giusto, attualmente impegnata
sul set di Luce dei tuoi Occhi, l’ex
calciatore Alessandro Tulli, Elena
Bonelli, Maria Rosaria Omaggio,
Ambasciatrice Unicef,
Alessandra Viero, conduttrice di
Quarto Grado, Antonella
Salvucci, Ezio Bonanni,
Presidente dell’Osservatorio
Nazionale Amianto, Maria
Consiglio Visco, Elisa Ripanti.

Lo Spazio 900, nel cuore della Città Eterna, ha ospitato l’evento Women for women against Violence

Camomilla Award, le donne per le donne
L’evento tv al femminile dedicato alle donne vittime di violenza di genere
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La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv
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Un gran bel sole e questi gioielli
della motoristica l’altra mattina
hanno riempito Piazza Santa
Maria e il Centro Storico di
Cerveteri. Una meravigliosa espo-
sizione di auto d'epoca della
Legendary Classic Cars Bracciano
e di vespe d'epoca del Vespa Club
Cerveteri hanno attratto appassio-
nati, visitatori e cittadini tra le vie
della città etrusca. “Davvero una
bellissima iniziativa - ha detto la
vicesindaco Elena Gubetti - che
già abbiamo organizzato altre
volte ma che auspichiamo possa
diventare un appuntamento che
abbia una ricorrenza sempre
maggiore. Un ringraziamento
particolare lo rivolgo alla
Consigliera Comunale Francesca
Badini e all’Assessore Luciano
Ridolfi, organizzatori di questa
iniziativa, patrocinata e realizzata
anche con la collaborazione del-
l’assessorato alle Politiche
Culturali del nostro Comune”.

Dal Codacons 
una nota stonata
L’unica nota stonata dell’evento
arriva dal Codacons che ha lancia-
to dure critiche all’ammini-
strazione comunale del sinda-
co Alessio Pascucci per aver
trasformato il salotto buono
di Cerveteri in un garage.
“Non siamo contro i raduni
delle auto d’epoca - afferma il
coordinatore del Codacons
del litorale, Angelo Bernabei
- ma è assurdo che una piaz-
za storica, dove si affacciano
gioielli come il Museo nazio-
nale etrusco e Palazzo
Ruspoli, diventi un autosalo-
ne con andirivieni di auto
che transitano su un selciato
dissestato. Ci domandiamo
quale logica abbia mosso
l’amministrazione di
Cerveteri nell’allestire un evento
bello e suggestivo nella location
sbagliata. Del resto, osservando le
toppe in asfalto posizionate sopra
i sampietrini di piazza Santa
Maria possiamo comprendere
quale sia l’interesse del Comune
verso il salotto buono di Cerveteri.
La mostra d’auto d’epoca si pote-
va organizzare ovunque, in piaz-
za Santa Maria, dove sono in
corso anche lavori edili, sincera-
mente ci è sembrato un clamoroso
errore”.
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Il vicesindaco Elena Gubetti: “Bellissima iniziativa 
che ci auguriamo possa diventare un appuntamento ricorrente”
Le auto d’epoca nella splendida
cornice di Piazza Santa Maria

Buon compleanno Martina!
Buon compleanno alla nostra
dolce  Martina. 
Tanti auguri per i tuoi 18 anni.
Mamma, papà e Luca
Tutta la redazione del quotidia-
no la Voce si associa a questi
indelebili auguri per un com-
pleanno così importante. 

Tanti auguri! Riceviamo e pubblichiamo - Sono
nata in questa piazza , quasi 70
anni fa. Al civico 10, oggi racchiu-
so dall’austera cancellata del lato
sinistro di Palazzo Ruspoli. Qui ho
vissuto buona parte della mia
infanzia, giocando con le mie coe-
tanee tra la polvere e i continui
richiami di mamme. Allora in que-
sto storico angolo di Cerveteri abi-
tavano circa 15 famiglie, in tempi,
nei quali, il vivere comune era un
sentimento fortemente sentito. Ho
visto nei tempi la trasformazione
urbanistica della piazza, con gra-
duale abbandono delle varie fami-
glie che vi abitavano, e la destina-
zione d’uso dei tanti locali; alcuni
rimasti alla proprietà Ruspoli, altri
dati in gestione al Comune di
Cerveteri. Ho visto e spesso
applaudito alla graduale trasfor-
mazione della piazzetta destinata
a immagine e centro culturale
della città, capace di raccogliere Il

Museo Archeologico Nazionale
Etrusco e, la Chiesa di Santa Maria
Maggiore, con la sua parte più
antica costruita nell’anno 1000 e

ovviamente lo splendido Palazzo
Ruspoli. Ho visto in questi lunghi
anni, con i miei occhi, le continue
migliorie apportate, continuando

a frequentare la “piazzetta” con i
miei figli e in seguito con i miei
nipoti. In questo straordinario
contesto mia figlia ha costruito
venti anni di spettacoli di danza,
con una forte e chiara ispirazione
culturale, con la massima attenzio-
ne rigorosa educativa, in perfetta
sintonia con quello che questa
piazza rappresenta. Ma oggi, non
nascondo, che vedere un selciato
dissestato, con toppe di asfalto,
posizionate sopra i sampietrini,
rimedi che si ripetono da alcuni
anni, in un contesto generale in
degrado, mi rattrista, sentimento
ancora più accentuato dal mio
orgoglio di antica cittadina di

Cerveteri, in particolare di Piazza
Santa Maria, dove sono nata, bat-
tezzata e dove ho celebrato le mie
nozze. Spero che le autorità com-
petenti possano provvedere ad
una adeguata sistemazione.

Clara, un’antica 
cittadina di Cerveteri

Piazza Santa Maria a Cerveteri
Gioiello da custodire gelosamente



Sabato 21 maggio a Cerveteri torna
l’appuntamento con la solidarietà
e la raccolta fondi a sostegno della
Ricerca Scientifica sulla Sclerosi
Multipla di AISM - Associazione
Italiana Sclerosi Multipla. I volon-
tari saranno infatti in Piazza Aldo
Moro con “Bentornata Gardensia -
Fermiamo la sclerosi Multipla con
un fiore”. “Questo appuntamento
– spiegano i Volontari di Aism
Cerveteri – rappresenta uno degli
eventi di raccolta fondi più impor-
tanti per Aism. Cerveteri è una
comunità sensibile al tema della
Ricerca Scientifica, proprio come
dimostrano i risultati finali di ogni
iniziativa. Anche quest’anno, vi
aspettiamo al punto solidale con
delle bellissime Gardenie, il fiore
scelto da Aism come simbolo della
lotta alla sclerosi multipla. Con
l’occasione ci teniamo a ringraziare
oltre che a tutti i cittadini che come
ogni anno, con fiducia e grande
affetto sostengono la causa di
Aism, tutti i commercianti di
Cerveteri, sempre disponibili a

sposare le attività di Aism. Allo
stesso tempo, rivolgiamo un
appello: chi può, chi se la sente, chi
ne ha la possibilità, sostenga la
ricerca e le attività a loro sostegno.
È importantissimo. Lo meritano i
nostri ricercatori, vere eccellenze
nel mondo, ne hanno bisogno tan-
tissime persone”. “La Sclerosi
Multipla è una malattia cronica,
imprevedibile e invalidante, una
delle più gravi malattie del sistema
nervoso centrale - proseguono i
Volontari - il 50% delle persone
con SM è giovane e non ha ancora
40 anni. Colpisce le donne due
volte più degli uomini. In Italia
sono 133 mila le persone colpite da
sclerosi multipla, 3.600 nuovi casi
ogni anno: 1 ogni 3 ore. Nella
nostra regione le persone con SM
sono oltre 12 mila. La causa e la
cura risolutiva non sono ancora
state trovate ma grazie ai progressi
compiuti dalla ricerca scientifica,
esistono terapie e trattamenti in
grado di rallentare il decorso della
sclerosi multipla e di migliorare la
qualità di vita delle persone con
SM. Per questo è fondamentale
sostenere la ricerca scientifica”.
Commenta la campagna di
“Bentornata Gardensia” anche
Bruno Principe, Presidente della
Sezione Aism di Roma, che dichia-
ra: “Nel mese di maggio, tradizio-
nalmente dedicato all’informazio-
ne e alla sensibilizzazione sulla
sclerosi multipla, ecco che fiorisce
la Gardenia, uno dei fiori simbolo
della solidarietà che per la nostra
Associazione rappresentare la
volontà di non arrenderci e di con-
dividere il nostro impegno per fer-
mare la sclerosi multipla”. La
manifestazione “Bentornata
Gardensia” si svolge sotto l’Alto
Patronato del Presidente della
Repubblica. I fondi raccolti con
l’iniziativa andranno a sostenere la
ricerca scientifica e permetteranno
ad AISM di garantire le risposte di
cura, di assistenza e di supporto
per le persone con Sclerosi
Multipla sul territorio, ora più che
mai fondamentali. Volontari e
punti solidali saranno presenti
anche a Valcanneto, Ladispoli,
Santa Marinella, Civitavecchia,
Manziana e Anguillara Sabazia.

«Il trombettiere che suonava
il silenzio, mentre la corona
di alloro con le insegne del
comune di Arcola veniva
deposta ai piedi del pennone
della bandiera, è stato uno dei
momenti più coinvolgenti
delle celebrazioni in ricordo
del centenario della morte del
pilota arcolano Mario
Gordesco», traspare emozio-
ne dalle parole del Sindaco
Monica Paganini, che lo scor-
so fine settimana ha guidato
la delegazione arcolana pre-
sente all’aeroporto di Furbara
per ricordare l’uomo e il mili-
tare cui è intitolata la base
dell’Aeronautica militare.
«Nel mio discorso ho posto
l’accento sull’arcolanità di
Gordesco, un uomo coraggio-
so ed originale che ha mante-
nuto i caratteri propri della
nostra identità caratteriale e
culturale, ho preso spunto
dagli aneddoti trovati nelle
numerose pubblicazioni e me
lo sono immaginato mentre
bambino, «rugolava» nei
carobi arcolani. Vedendo tutti
quei giovani schierati duran-
te le celebrazioni a lui dedica-
te, avrebbe sicuramente
dento: «Quanti Assi! Auguri
da un due di coppe!», quel
due che aveva scelto come
immagine sul suo aereo.
Ringrazio il Colonnello
Andrea Esposito comandante
del  17° stormo incursori
dell’Aeronautica Militare di
Furbara e il Generale di
Brigata Riccardo Rinaldi,
Comandante della 1^ Brigata
Aerea Operazioni Speciali,
per l’accoglienza che ci hanno
riservato all’interno della
base intitolata a Mario
Gordesco, l’associazione
Arma Aeronautica presiedu-
ta dal Colonnello Stefano
Visione per la passione con la
quale hanno organizzato ed
allestito la mostra dedicata al
nostro arcolano e inaugurata
nella sala consiliare del
Comune di Cerveteri, alla
presenza del Sindaco Alessio

Pascucci e della vice
Sindaco Elena Gubetti.
Un particolare ringra-
ziamento al mio staff
che ha curato nel detta-
glio questa nostra
avventura romana: i
miei assessori Sara
Luciani e Camilla
Monfroni, il comandante
della Polizia Locale Luigi
Bonotti con il sovrinten-
dente Massimiliano
Giampedroni, la respon-
sabile area sviluppo e ser-
vizi Luciana Piazzi e la

responsabile eventi e cultura
Daniela Tresconi. Nel mese di
luglio le celebrazioni si spo-
steranno ad Arcola, gli uffici
stanno lavorando per l’allesti-
mento di una mostra docu-
mentale all’interno della sala
Pentagona nel centro storico
di Arcola, per l’occasione il
17° stormo incursori di Roma,
l’amministrazione comunale
di Cerveteri e l’associazione
Aeronautica ricambieranno
la visita, con una sfilata e la
posa di una corona nella cap-
pella del cimitero di Arcola
capoluogo dove è sepolto il
pilota.
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Centenario del pilota Gordesco
Anche la città di Arcola alle celebrazioni presso l’Aeroporto Militare di Furbara

Sclerosi multipla,
in Piazza Aldo Moro 
torna Aism con
‘Bentornata Gardensia’

Escalation di discariche a Cerenova
Torna il caldo, tornano i vacanzieri... e con loro i loro sacchi di rifiuti abbandonati

Escalation di discariche abusi-
ve e rifiuti abbandonati davan-
ti agli edifici a Cerenova. I resi-
denti guardano con appren-
sione al primo fine settimana
di vero caldo primaverile che
vedrà l’arrivo di migliaia di
romani che apriranno la secon-
da casa al mare. Turisti del
week end spesso privi dei
mastelli per la raccolta diffe-
renziata che andranno ad
aggravare una situazione già
al livello di guardia. Da tempo
nella frazione balneare di
Cerveteri infatti la raccolta dif-
ferenziata è al centro delle
polemiche dei cittadini che
debbono convivere con mon-
tagne di spazzatura non rac-
colta sotto le finestre. In varie
zone come via Cales, via
Felsina, piazza Zambra, via
Marcianise, via Faleri e via

Gallori gli operatori ecologici
svuotano soltanto i mastelli
che rispettano pedissequa-
mente le norme della TARIP,
lasciando davanti agli stabili
sacchetti di spazzatura ed altro
materiale. Si innesca a quel
punto un meccanismo perver-

so, il cumulo di rifiuti viene
perimetrato, passano alcuni
giorni, l’immondizie resta
sotto il sole in balìa di cani e
gatti randagi, arrivano talvolta
i topi. Solo dopo un po’ di
tempo, in regime di intervento
straordinario, i camion della

nettezza urbana passano a rac-
cogliere l’immondizie che fini-
sce in discarica con aggravio di
costi per i contribuenti di
Cerveteri. In questo scenario si
inseriscono gli incivili che
approfittano per abbandonare
rifiuti davanti ai palazzi e nelle

aree verdi, accentuando uno
scenario di degrado che susci-
ta le lamentele dei residenti di
Cerenova con un pericoloso
effetto domino sulla vicina
Campo di Mare. In estate, con
molte case affittate in nero ad
inquilini privi di mastelli, la
situazione potrebbe degenera-
re. Come accadde lo scorso
anno con il proliferare di
discariche abusive in varie
strade della frazione. Il malu-
more degli abitanti di
Cerenova è alimentato anche
dal degrado di altre zone della
frazione, come piazza
Morbidelli e via Angelucci, le
strade dello shopping. Tornate
in balìa di gruppi di giovanis-
simi che si ubriacano, si abban-
donano ad atti di vandalismo
e schiamazzano fino a notte
fonda.
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Oggi, martedì 17 maggio alle ore 18.00, presso l'aula consiliare del
Comune di Ladispoli, si terrà un evento commemorativo di
Giovanni Falcone, Francesca Morvillo, Antonio Montinaro, Vito
Schifani e Rocco Dicillo, uccisi barbaramente dalla Mafia trenta
anni fa. Faranno gli onori di casa il Sindaco Alessandro Grando e
l'Assessore alla Cultura Marco Milani, in collaborazione con la
sezione dei Lions di Cerveteri-Ladispoli, rappresentata dalla
Presidente Franca Asciutto e da Armando Profumi per "Libera".
Ospite d'onore e testimone in prima persona di quanto accadde in
quegli anni il Generale Angiolo Pellegrini. A presentare la serata e
proporre dei brani tratti da "Questa terra un giorno sarà bellissima",
Leonardo Imperi, Direttore Artistico de "La Valigia dell'attore".
La cittadinanza, in specie quella in età scolastica, è invitata a parte-
cipare, perché il sacrificio di questi uomini di Stato, non sia vano.

Una città in continua crescita,
con un centro (viale Italia e
zone limitrofe) fino al mare
sempre più frequentato, ma
con posti auto limitati soprat-
tutto nelle zone adiacenti. Da
anni a Ladispoli si parla della
possibilità di realizzare un
parcheggio multipiano per
risolvere le problematiche dei
posti auto soprattutto nel cen-
tro cittadino. Un’odea che
fino ad oggi non ha avuto
riscontri concreti. Ma ora
l’amministrazione ha deciso
di fare un passo in avanti affi-

dando l’incarico di progetta-
zione dell’opera a un esperto.
L’area designata è quella di
vicolo Pienza, “già allo stato
attuale destinata a parcheggio
libero al servizio della cittadi-
nanza” che però “non soddi-
sfa le molteplici richieste di
stallo e necessita altresì di una
riorganizzazione e riqualifica-
zione degli spazi a verde e
pertinenze esistenti”, si legge
nella determina dirigenziale.
“A Ladispoli – ha spiegato il
sindaco Alessandro Grando –
soprattutto in centro, abbia-

mo problemi di parcheggio
con una alta concentrazione
di persone. Non avendo a
disposizione né aree pubbli-
che né private dove poter rea-
lizzare nuovi parcheggi – ha
spiegato il primo cittadino –
l’unica possibilità che abbia-
mo è cercare delle aree idonee
dove andare in verticale”. E
una di queste aree potrebbe
essere proprio quella di vicolo
Pienza “che sta a pochi passi
dalla stazione e dal centro”.
L’opera, così come è stata
attualmente immaginata, pre-

vede, come spiegato dal
Sindaco, un piano interrato e
tre piani fuori terra per un
totale di 350 posti auto. “Si
tratta di un investimento
molto oneroso (oltre i 5 milio-
ni di euro) e speriamo di
poter ottenere un finanzia-
mento attraverso i Pnrr qualo-
ra dovessero essere pubblicati
degli avvisi idonei”. 
Il costo del parcheggio per chi
dovesse usufruirne?
“Parliamo di parcheggi gra-
tuiti sicuramente per i ladi-
spolani”.

Ladispoli ricorda
Giovanni Falcone
e le vittime 
dell’attentato mafioso

Ladispolibri 2022, la Fiera del
Libro e degli Editori alla sua
seconda edizione nel Comune di
Ladispoli (Roma) dal 27 al 29
maggio ai Giardini Nazareno
Fedeli in piazza Rossellini. A
partecipare quest’anno, la
Phoenix Publishing con titoli di
eccezione come “Le leggende
napoletane” e l’ultimo numero
speciale “Vlad - Una leggenda
napoletana”, graphic novel dise-
gnato da Alessio Monaco e scrit-
to da Emanuele Pellecchia e
Francesco Saverio Tisi che lo
hanno ideato assieme a Luna
Cecilia Kwok ispirandosi alla

leggendaria figura del Principe
Vlad III di Valacchia, detto
“Ţepeș” l’impalatore, dai più
conosciuto come “Dracula” gra-
zie a Bram Stoker e al suo cele-
bre romanzo. Non mancheran-

no titoli come “Ritorno al 221B
di Baker Street” di Pellecchia
sulle avventure di Sherlock
Holmes e quelli dedicati alla
Storia con il romanzo di Nunzia
Gionfriddo “Cioccolata calda

per due” sulle foibe istriane. E il
coloratissimo e surreale roman-
zo grafico dell’artista romano
Lorenzo Pontani “L’uomo che
cadeva sempre” costituito di
cento variopinte e intense tavole

dove si alternano immagini di
re, cavalieri, creature alate e
pesci volanti, castelli e un eroe:

un omino bluastro senza testa
che, senza una apparente ragio-
ne, precipita di continuo dal
cielo e ogni volta deve fare l’im-
possibile per tornare sul suo pic-
colo pianeta, usurpatogli da
Occhio Piumato. La casa editri-
ce. Phoenix Publishing è il ramo
editoriale della Phoenix Film
Production. Pubblica fumetti,
saggistica, narrativa. L’interesse
è quello di divulgare contenuti
di alta qualità selezionando
scrittori sia emergenti che affer-
mati, con un'attenzione alle
opere nuove, originali e dal
sapore cinematografico. 

Affidamento dell’incarico di progettazione dell’opera
Sarà gratuito per i ladispolani e potrà ospitare circa 350 auto

Vicolo Pienza, allo studio
un parcheggio multipiano

Elezioni: il 18 maggio nomina degli scrutatori
La commissione convocata per le ore 10 di mercoledì 18 maggio

La Commissione elettorale comunale è stata convocata, in pubblica adunanza presso la sede comunale, per le ore 10.00
del 18 maggio per procedere alla nomina degli scrutatori che saranno destinati agli uffici di sezione per i referendum
popolari e le elezioni amministrative indette per domenica 12 giugno 2022.

“Phoenix Publishing”
presente a Ladispolibri 2022
alla sua seconda edizione



Da Classi 1H, 2H, 2I del tempo
prolungato I.C. “Corrado
Melone” riceviamo e pubblichia-
mo: Mercoledì 4 maggio è stata
una giornata di sole, il tempo stra-
ordinariamente bello sembrava
proprio volesse esprimere il
nostro umore. Infatti la nostra
destinazione, dopo due anni di
impossibilità a fare gite, era il
luogo dove vive e lavora il
Presidente della Repubblica e che
di solito ospita grandi eventi: il
palazzo sul Quirinale.
Ovviamente, sapendo di dover
visitare una dimora così impor-
tante, ci siamo vestiti tutti “ele-
ganti”. Alle otto del mattino
siamo saliti sul treno per andare a
Roma, arrivati a Termini, abbia-
mo fatto una passeggiata e abbia-
mo ammirato monumenti, statue
e fontane prima di giungere al
“palazzo”. Il personale all’entrata
del Quirinale ha verificato la pre-
senza di eventuali oggetti perico-
losi e si è assicurato che non fossi-
mo dei criminali, poi abbiamo
depositato gli zainetti in degli
armadietti chiusi con delle chiavi
e siamo stati condotti nel maesto-
so edificio visitando diverse stan-
ze tutte dorate, con lampadari di
cristallo e arredamento raffinato.
All’ingresso c’era una guardia, un
corazziere, altissima che indossa-
va una splendida uniforme. Dopo
averla superata, siamo arrivati nel
luogo che la guida ci ha detto
essere il più antico del Quirinale:
costruito più di 400 anni fa! Siamo
rimasti scioccati, non ci aspettava-
mo fosse così ben tenuto: è davve-
ro incredibile! Abbiamo così visi-
tato molte stanze, ad esempio la
Sala degli Specchi, un tempo
destinata al ballo; ora però non ci
si balla più, ma ci si fanno delle
riunioni con il Presidente
Mattarella. La nostra guida ci ha
detto che in questo ambiente, ma
anche in altri, stanno rifacendo il
soffitto, quindi i dipinti sono rico-
perti da un telo di plastica che
però riproduce le stesse immagini
delle opere che sono state protette.
E ancora, il Salone dei Corazzieri,
che stavano allestendo per una
conferenza che si sarebbe tenuta
l’indomani. Da qui siamo entrati
nella chiesa che si trova nel palaz-
zo del Quirinale, cioè la Cappella
Paolina. In questo luogo, della
stessa grandezza della Cappella
Sistina, sono stati eletti quattro
papi ed è stato celebrato il matri-
monio di un re d’Italia. Al suo
interno c’era una scultura contem-
poranea di Manzù raffigurante un
cardinale seduto in bronzo dora-
to; inoltre la guida ci ha spiegato
che il papa ascoltava la messa da
una stanza nascosta, tramite una

finestrella che ci ha fatto vedere.
Proseguendo la visita, siamo pas-
sati per la famosissima Sala degli
Ambasciatori, in cui il pavimento
è impreziosito da tre riquadri
costruiti con mosaici provenienti
da Villa Adriana a Tivoli, e poi per
la Sala degli Arazzi, quella degli
Specchi, quella della Pace.
Abbiamo visto inoltre  una stanza
in cui stavano preparando un son-
tuoso banchetto; qui v’era un bel-
lissimo lampadario a gocce in cri-
stallo di Boemia. Poi la guida ci ha
portato in un luogo solitamente
inaccessibile; in una cappelletta

interna abbiamo potuto ammirare
la Madonna del cucito di Guido
Reni: raro dipinto in cui si può
vedere la Madonna che lavora!
Abbiamo ascoltato spiegazioni
molto interessanti dalla guida.
Una curiosità su tutte è quella che
il palazzo del Presidente della
Repubblica, in precedenza, era la
residenza estiva dei papi ed ha
ospitato trenta papi e quattro re.
Ora è la residenza del nostro
Presidente della Repubblica ed è
qui che si tengono le cerimonie di
giuramento dei governi appena
nati. Un’altra incredibile informa-

zione che abbiamo appreso è che
molti degli affreschi erano stati
ricoperti in età napoleonica con
intonaci e parati, nascondendo
capolavori incredibili. Ci è stato
anche spiegato che ogni
Presidente ha lasciato un “segno”
nel Palazzo: ad esempio Cossiga
aveva donato un pianoforte, che
abbiamo visto, Scalfaro aveva
fatto posizionare le bandiere di
tutte le Regioni italiane su un lato
del cortile, Mattarella ha permes-
so ai turisti di poter visitare le
stanze storiche. Insomma, ora il
palazzo del Quirinale ospita

opere sia moderne che antiche.
Ad esempio abbiamo visto un
mobile antico in legno che è quel-
lo che costa di più in tutto il palaz-
zo, infatti vale 5 milioni di euro e
ce n’è solo un altro uguale in tutto
il mondo che si trova a
Buckingham Palace ma è di un
altro colore. Proseguendo nel
nostro cammino, abbiamo ammi-
rato anche la Scala del Mascarino,
una particolare scala elicoidale, su
cui – si dice – il Papa passasse con
il suo cavallo. Abbiamo poi visita-
to una sala dove si trovavano le
fotografie di tutti i presidenti della
Repubblica, e altre con molti
dipinti moderni. Siamo entrati
anche nello studio di Mattarella
dove c’era una scrivania con un
quaderno e delle penne stilografi-
che e un grande lampadario.
Infine siamo ridiscesi nel Cortile
d’Onore dove c’è una torre con un
mosaico con la Madonna e Gesù
Bambino, un orologio e tre ban-
diere: italiana, europea e quella
che indica che il Presidente della
Repubblica si trova a Roma. Qui il

corazziere faceva da guardia e
abbiamo ovviamente fatto una
foto con lui. Si è così concluso il
nostro viaggio all’interno del
Quirinale. Durante il percorso il
tempo è sembrato volare, tanto
che ci è parso di non averne avuto
abbastanza per godere a pieno
della nostra visita. Dopo aver
lasciato la residenza presidenzia-
le, abbiamo pranzato all’interno
della Villa Carlo Alberto e, dopo
una breve pausa, ci siamo diretti
verso un altro bellissimo luogo, le
Terme di Diocleziano. Qui la
nostra guida è diventata il nostro
professore, Antonello Nobile, che
ci ha spiegato la storia di quelle
rovine e ce le ha fatte visitare. Un
tempo quelle terme erano pubbli-
che e i cittadini romani ci andava-
no tutti i giorni pagando pochi
soldi. Era un luogo dove si socia-
lizzava molto o si parlava di lavo-
ro. All’ingresso si lasciavano le
proprie cose all’interno di uno
spogliatoio e poi ci si poteva
immergere in piscine fredde, tie-
pide e calde per abituare il corpo.
Dopo la caduta dell’impero roma-
no, nel medioevo, questo edificio
è diventato una certosa (cioè la
“casa” dei monaci certosini) e
oggi, percorrendo il suo immenso
chiostro, si possono osservare
antichi reperti come statue, busti,
sarcofagi e resti di colonne.La pro-
fessoressa Aiello ci ha spiegato
con quali materiali sono state rea-
lizzate queste opere (marmo, gra-
nito, travertino, eccetera), poi, per
riposare, siamo andati a sederci
sul bordo di una grande fontana,
purtroppo senz’acqua. Dopo aver
goduto della vista di così tante
bellezze, siamo saliti sul nostro
treno per tornare a casa e, tirando
le somme, possiamo dire che è
stato un altro viaggio meraviglio-
so e molto interessante.

Le classi 1H, 2H, 2I
della Corrado Melone
in visita al Quirinale
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Venerdì pomeriggio si è svolta a
Civitavecchia una manifestazione
di un’associazione studentesca,
Rete degli Studenti Medi, durante
la quale sono state diffuse notizie
che non rispondono a realtà. In
particolare, è stato detto e ripetu-
to che la Biblioteca Alessandro
Cialdi è «immotivatamente chiu-
sa da due anni». Semplicemente,
non è vero: a dispetto di questi
slogan, che circolano anche sui
social, la biblioteca è regolarmen-
te aperta tutti i giorni della setti-
mana dal lunedì al venerdì dalle
ore 8.30 alle ore 13.30, oltre che
dalle ore 15.30 alle ore 17.30 del
martedì e giovedì pomeriggio.
Spiegano da Palazzo del Pincio:
«Subito dopo il lockdown, tutte le
attività sono tornate fruibili, com-
presa la consultazione e il prestito
dei libri. Abbiamo svolto anche
diversi incontri di lettura e quelli
con le scuole sono frequentatissi-
mi dagli studenti. Abbiamo con-
cluso questa settimana un segui-
tissimo ciclo di 17 conferenze,
organizzato in collaborazione con
il Museo Nazionale archeologico
dal titolo “I giovedì dell’archeolo-
gia”, che ha sempre ottenuto il
tutto esaurito. Le sale studio non
sono ancora state aperte a causa
della carenza di personale, ma per
tutto il resto la biblioteca è in
piena attività». Come è noto, negli
anni scorsi, anche precedente-
mente all’inserimento dell’attuale
Amministrazione in carica, circa
cento dipendenti del Comune di

Civitavecchia sono andati in pen-
sione ma la precedente ammini-
strazione, invece di assumerne di
nuovi, per molto tempo ha prefe-
rito “sopravvivere”, ignorando le
richieste degli Uffici, che chiede-
vano di porre rimedio. Tale fuo-
riuscita ha riguardato, in partico-
lar modo, la biblioteca Comunale.
Questa Amministrazione, invece,
ha avviato un’importante politica
di assunzioni, inserendo altresì in
bilancio soluzioni che garantiran-
no in breve tempo la riapertura
anche delle sale studio, considera-
to che la biblioteca  è un bene di
tutta la cittadinanza e un tesoro
per i giovani. Una politica final-
mente lungimirante, che consenti-
rà, dopo aver ristrutturato gli
Uffici comunali rimasti maggior-
mente carenti di risorse umane, di
alimentare anche l’amatissima
biblioteca comunale. «Tutti questi
chiarimenti” spiegano, «avrem-
mo voluto fornirli direttamente a
Rete degli Studenti Medi, che ha
organizzato l’assemblea di vener-
dì, i cui rappresentanti, invitati
per le vie brevi dal Direttore com-
petente ad un incontro fissati per
giovedì pomeriggio, hanno prefe-
rito invece declinare l’invito.
Cogliamo l’occasione per invitare
la collettività “no users” al tesse-
ramento gratuito da attivarsi
presso la biblioteca nei giorni e
negli orari sopra descritti per
prendere consapevolezza delle
numerose novità che sono state
introdotte in questi ultimi anni,
nonché ad iscriversi al canale  isti-
tuzionale telegram di cui abbia-
mo già dato notizia nei giorni
scorsi».

Il nostro emblema a suggello di
un ulteriore passo verso una
partnership territoriale impor-
tante. Da ieri mattina la facciata
di Palazzo del Pincio è infatti
abbellita da una ceramica artisti-
ca, raffigurante lo stemma
comunale, donata dal Sindaco
di Deruta, Michele Toniaccini, al
Sindaco di Civitavecchia,
Ernesto Tedesco, in occasione
dei recenti festeggiamenti in
onore della Patrona della Città
portuale, Santa Fermina. Nella
stessa giornata del 28 aprile
scorso, è stata firmata la Lettera
d’intenti che riprende il proto-
collo d’intesa sottoscritto dai
due Comuni nel 2018. Nel
nuovo documento, le due
Amministrazioni hanno rinno-
vato la loro volontà di dare con-
creta attuazione al protocollo
denominato “Una vetrina sul
mondo per la ceramica di
Deruta”, impegnandosi a mette-
re in campo ogni azione neces-
saria per rendere operativo l’ac-
cordo e ad organizzare eventi e
manifestazioni che abbiano lo
scopo di dare rilievo alla pecu-
liarità della cultura e dell’arte
ceramica, favorendo ed incre-
mentando i flussi turistici dei
due territori. Come spiegano il
Sindaco Tedesco e l’Assessore al
Turismo, Emanuela Di Paolo: “Il
bellissimo stemma in ceramica

che ora campeggia su Palazzo
del Pincio rappresenta il primo
segno concreto di un sodalizio
destinato a crescere nel tempo,
oltre che la testimonianza del-
l’indubbio valore artistico delle
creazioni degli artigiani derute-
si. Questo primo tassello di un
mosaico più grande, dimostra
come IL Comune di
Civitavecchia possa diventare
vetrina della ceramica artistica e
quindi del territorio di Deruta,
arricchendo al contempo la
nostra città. Ringraziamo since-
ramente il Sindaco Toniaccini ed
i formidabili artigiani del suo
Comune”.

“Basta slogan falsi,
la Biblioteca Cialdi
è regolarmente aperta”

Fine settimana di rilancio per
l’immagine ricettiva della città.
Numerose le manifestazioni,
sia di iniziativa pubblica che
privata, che hanno spinto le
famiglie civitavecchiesi e i visi-
tatori a frequentare le vie del
centro. Per quanto riguarda
l’evento “Città in festa” orga-

nizzato dall’Amministrazione
comunale, come spiega
l’Assessore al Commercio,
Dimitri Vitali, “Il bilancio è
positivo: l’offerta di eventi ha
generato partecipazione da
parte della cittadinanza e ci
sono stati riscontri per tutti gli
esercizi commerciali dislocati

nel centro. Ho avuto modo di
confrontarmi con i vertici loca-
li delle associazioni di catego-
ria e in particolare da
Confcommercio ci dicono di
un sold out generalizzato, in
particolare nelle attività di
refezione: qualcosa che non si
registrava da tempo. 

Con l’allentamento delle restri-
zioni, dobbiamo assolutamen-
te pensare ad un’estate di
ripresa e di ripartenza. Ed è
quello che stiamo facendo,
programmando altre iniziati-
ve, per dare ossigeno a tutto il
settore del commercio”, con-
clude Vitali.

Lo stemma di Civitavecchia
in ceramica artistica di Deruta
splende su Palazzo del Pincio

Manifestazioni nel week end,
l’assessore Vitali: “Bilancio positivo”

Sui grandi progetti, strategici per
la città e per il suo sviluppo,
occorre lavorare insieme. Ma tira-
re per la giacchetta la presidente
del Consiglio comunale è sicura-
mente la peggiore maniera per
iniziare a farlo. Eppure non ci
pare che alcune forze politiche ed
editoriali della città lo abbiano
compreso. La novella federazione
creatasi tra il Movimento 5 stelle,
La Svolta e due consiglieri di
Fratelli d’Italia deve invece rifarsi
alle sagge norme di una politica
che fa i suoi passi soltanto dopo
aver valutato attentamente tutti i
dovuti passaggi amministrativi.

Su quanto questi siano delicati, a
maggior ragione perché i lavori
insistono sulla parte più antica
del porto di Civitavecchia (laddo-
ve si incrociano competenze e

responsabilità), i “federati”
hanno la possibilità di rivolgersi a
chi tra loro conosce bene certi
aspetti: e cioè agli stessi 5 stelle,
che durante il loro governo citta-
dino hanno avuto per le mani
questa stessa vicenda (senza
peraltro portarla a compimento).
Loro non sono riusciti a chiudere
il cerchio in quattro anni, oggi a
noi contano i giorni. Chissà per-
ché? Ma stiano sereni i più fretto-
losi tra i nostri colleghi consiglie-
ri. Non è certo questa la coalizio-
ne che dice no a tutto: oltre ad
avere una propria progettualità
che riceve ormai quasi quotidia-

namente finanziamenti sovraco-
munali, questa Giunta guarda
con interesse e senza preconcetti
ad ogni progetto presentato sul
proprio territorio, secondo una
filosofia di governo che si riflette
in una Maggioranza sempre
attenta a coniugare legittimi inte-
ressi privati e benessere della
comunità. Grazie quindi alla pre-
sidente Mari per la grande profes-
sionalità e l’equilibrio dimostrato
anche in questa circostanza.
Insieme a lei, confermiamo che il
progetto del Marina Yachting
non resterà in Comune un minu-
to più di quel che è necessario.

“Non si tiri per la giacca il presidente Mari”
Marina Yachting, intervento dei consiglieri comunali della Maggioranza



“Prendendo atto delle dichia-
razioni espresse dall’avv.
Sindaco Ernesto Tedesco nel
suo ultimo comunicato stampa
e per un maggior dovere di
precisione, la Rete degli
Studenti medi tiene a puntua-
lizzare le rivendicazioni del-
l’assemblea tenuta in piazza
Calamatta lo scorso Venerdì 13
maggio.” Lo dichiara Rete
degli Studenti Medi, afferman-
do inoltre: “Senz’altro, il presti-
to dei libri e le conferenze orga-
nizzate in collaborazione con
Museo Nazionale archeologico
di Civitavecchia sono iniziative
meritevoli di riconoscimento,
ma quando -durante la stessa
Assemblea di Venerdì- si è
ripetuto che ai giovani serve
uno spazio per studiare, appa-
re lampante il riferimento alle

“Aule Studio”, gli unici luoghi
cittadini ai quali gli studenti
potrebbero odiernamente acce-
dere per “Tutelare il diritto allo
studio e minimizzare i divari
sociali”.  In riferimento, invece,
all’incontro proposto per
Giovedì 12 Maggio, sarebbe
stato opportuno prendere atto

che non è mai stato rivolto alla
Rete degli Studenti Medi ma
organizzato dai rappresentanti
d’istituto dell’IIS Guglielmotti
di Civitavecchia. “Ribadiamo
la richiesta di un tavolo di con-
fronto con l’amministrazione
comunale, che ci permetta di
approfondire la questione delle
aule studio della biblioteca ma
anche degli spazi per lo studio
e di aggregazione per i giovani
della città”.

“Il risanamento del bilancio di
Santa Marinella è solo frutto di
un’attenta gestione delle risorse
amministrative. Questa è l’unica
verità e gli esponenti del Paese
che vorrei invece di mistificare
come loro solito la realtà avreb-
bero fatto meglio a ricordare ai
cittadini di chi sono le colpe se le
casse del comune erano vuote
perché è bene ricordare che il
dissesto finanziaria è stato causa-
to dai nostri predecessori che al
nostro contrario hanno sperpe-
rato il denaro pubblico. Questo
avrebbero dovuto raccontare ai
cittadini i consiglieri del Paese
che Vorrei almeno avrebbero
saputo di chi erano le responsa-
bilità per i sacrifici fatti e di chi i
meriti per aver risanato i conti in
rosso. Questa amministrazione è
invece riuscita con grande impe-
gno a chiudere il bilancio con-
suntivo del 2021 con un avanzo
di quasi un milione e trecentomi-
la euro, frutto come più volte
detto di una serie di interventi e
tagli alle spese e abbiamo rivisto
tutti i contratti in essere con il
comune scoprendo che in passa-
to per gli stessi servizi l’ammini-
strazione spendeva esattamente
il doppio. Su questo avrebbero
dovuto soffermarsi i consiglieri
del Paese che Vorrei che forse
avrebbero anche potuto  ricono-

scere a questa amministrazione i
meriti avuti anche nel reperire
fondi e finanziamenti che hanno
permesso di riqualificare tutta
l’impiantistica sportiva e l’edili-
zia scolastica senza pesare sulle
casse del comune. Ma come al
solito è più facile criticare stru-
mentalmente con delle frasi ad
effetto per carpire un qualche
consenso. Credo però che quan-
to è stato fatto e tutte le iniziative

che stiamo mettendo in campo,
come l’apertura di un ospedale
potranno essere apprezzate dalla
popolazione che sono sicuro non
si farà incantare dalle parole al
vento del Paese che Vorrei, ma
deciderà alle prossime elezioni a
chi dare fiducia sulla base di fatti
concreti e risultati raggiunti”.
Così in una nota il Sindaco di
Santa Marinella, avv. Pietro
Tidei.
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10eLotto, 
a Santa Marinella
vinti 32.500 euro
Il 10eLotto fa tappa nel Lazio: nel
concorso del 14 maggio, come
riporta Agipronews, sono state
centrate due vincite per un totale
di 42.500 euro. La prima è stata
centrata a Santa Marinella, in pro-
vincia di Roma, dove un fortunato
giocatore ha portato a casa un
premio da 32.500 euro con un 7
Oro mentre la seconda ha pre-
miato un fortunato giocatore di
Velletri, in provincia di Roma, dove
è stato centrato un 8 da 10 mila
euro. L’ultimo concorso del
10eLotto ha distribuito premi per
23,8 milioni di euro per un totale
di quasi 1,4 miliardi da inizio anno.

in BreveIl sindaco di Santa Marinella, Pietro Tidei replica al Paese che Vorrei

“Bilancio risanato, l’unica verità”
“E’ solo frutto di un’attenta gestione delle risorse amministrative”

“Non sono fake news,
chiediamo un incontro
con il Sindaco Tedesco”

La rassegna primaverile di
concerti al Museo del
Saxofono chiude con un
omaggio ad un compositore,
autore e interprete emblema
della musica brasiliana: Chico
Buarque de Hollanda. Ad
interpretarne l'essenza sarà la
voce di Susanna Stivali, la cui
passione per questo grande
artista, che attraversa e rac-
conta la musica e la cultura
brasiliana da oltre quarant’an-
ni, è alla base del suo ultimo
progetto discografico, pubbli-
cato in Brasile per la prestigio-
sa etichetta Biscoito e uscito in
Italia nel 2019 per l’Egea -
Incipit. Insieme a lei, sabato 21
maggio alle ore 21:30, si esibi-
rà un trio di eccezione forma-
to da Alessandro Gwis al pia-
noforte, Marco Siniscalco al
basso elettrico e contrabbasso
e Marco Rovinellialla batteria.
"Omaggiare e rimaneggiare
l’enorme e diversificato lavo-
ro di Chico Buarque - afferma
la cantante - significa conosce-
re il Brasile nelle sue espres-
sioni più tradizionali e al
tempo stesso, confrontarsi con
un poeta, un compositore
colto e popolare, uno scrittore,

un grande autore di testi dalla
poetica cangiante ed immagi-
nifica. Il linguaggio jazzistico
da cui ho deciso di partire
vuole contenere e reinterpre-
tare tutte queste anime, pro-
ponendo un nuovo modo di
rileggere Chico Buarque con
uno sguardo che viene da lon-
tano". La forza del progetto,
cantato tutto in italiano, è nel-
l'incontro tra due culture
musicali diverse e tra lingue
diverse che si sono spesso
incontrate nella musica di
Chico che conosce bene ed
ama la nostra cultura.

L'album, registrato tra Brasile
ed Italia, conta la partecipa-
zione di diversi musicisti pro-
venienti da diversi stili ed
esperienze musicali, tra cui
Francis Hime, Jaques
Morelembaum, Rita
Marcotulli, Cicero e Cristina
Braga, oltre alla preziosa pre-
senza dello stesso Chico
Buarque che ha voluto pren-
dere parte a questo progetto
duettando con Susanna Stivali
in italiano in “Morena dagli
occhi d'acqua”. La ricerca di
nuove sonorità si mescola ad
un'autorialità che propone
testi di alta caratura poetica,
con le traduzioni di alcuni
grandi nomi, quali Sergio
Bardotti, grande amante della
cultura brasiliana e amico di
Chico, Bruno Lauzi, Ivano
Fossati, Vinicio Capossela e,
ultimo in ordine di tempo,
Max de Tomassi, che ha tra-
dotto diversi brani apposita-
mente per il cd. Il concerto è
preceduto da un’apericena
(opzionale) e l'ingresso è rego-
lamentato dalla vigente legge
anti-Covid. Biglietti in vendita
sul circuito Liveticket o diret-
tamente al Museo.

Il Museo del Sax chiude la rassegna
primaverile con l’omaggio 
a Chico Buarque di Susanna Stivali

Rete degli Studenti Medi in risposta
al primo cittadino di Civitavecchia

Un pomeriggio di grande festa e condivisione è
stato quello di sabato 14 maggio 2022 presso lo
Spazio Artistico Traccedarte a Torrimpietra. Si
sono conclusi i Corsi di Astronomia per l'anno
2021/2022 del Gruppo Astrofili Palidoro con una
cerimonia di chiusura degna di un percorso ini-
ziato a ottobre e terminato ad aprile. Ben 41
nuovi novelli astrofili hanno ricevuto attestato di
partecipazione all'interno della bellissima sala
gremita di partecipanti. Sono intervenuti il
Vicesindaco Ezio Di Genesio Pagliuca, l'assesso-
re al bilancio Anna Maria Anselmi e la consiglie-
ra Paola Magionesi del Comune di Fiumicino che
hanno sottolineato l'importanza di una manife-
stazione organizzata in questo modo, segno di
ripartenza e soprattutto speranza per grandi e
piccini. Ad arricchire la giornata la presenza del-
l'emittente televisiva Canale 10 che ha realizzato
bellissime interviste ai partecipanti. Siamo alle
porte dell'Estate e presto il Gruppo Astrofili

Palidoro renderà noto un fitto calendario di
eventi di osservazione pubblica con telescopi a
cui tutti potranno partecipare e per restare
aggiornati basta collegarsi alla pagina facebook
Gruppo Astrofili Palidoro e al sito web
www.astrofilipalidoro.it

Gruppo Astrofili di Palidoro:
conclusi i Corsi di Astronomia





Ancora grandi e sempre più
importanti successo per l’atleti-
ca ceretana. Gli atleti della GS
Cerveteri Runners di Loredana
Ricci collezionano nuove meda-
glie importantissime. Iniziamo
con l’ottima Veronica Lombardi
che con gli ultimi tempi che ha
portato a casa si sta assicurando
un brillante futuro in questo set-
tore. Veronica infatti ha illumi-
nato la sua corsia facendo man-
giare polvere alle avversarie
nella staffetta 4x400 categoria
Allieve ottenendo la Migliore
Prestazione Italiana insieme alle
“colleghe” amiche Chiara
Padoan, Alice Calvaruso e
Gloria Kabangu. Incredibile il
tempo registrato: 3’48”09
migliorando il record storico
italiano imbattuto da 32 anni.
Questi tempi realizzati ai
Campionati di Società di Rieti, il
minimo nazionale negli 800, e
ancora, qualche settimana fa, al
Galà dei Marmi (gara esclusiva-
mente su invito) dove è arrivata
seconda nei 400 realizzando il
minimo nazionale, gli danno il
pass per le gare Nazionali
Allieve che si terranno a Milano
il 19 giugno. Un successo dav-
vero impressionante. Brava
Veronica, avanti così. 
Altro importantissimo ricono-
scimento è stato raggiunto
ancora una volta da Francesco

De Santis. Il giovanissimo
atleta del GS Cerveteri
Runners, cresciuto sotto l’ala
protettiva di Loredana Ricci,
grazie ai suoi tempi tra i
migliori d’Italia sia nei 400
(50”22) che negli 800 (1’57), è
stato inserito dalla Direzione
Tecnica Federale nell’elenco
degli atleti papabili per la con-
vocazione ai Campionati
Europei Under 18 in program-
ma a Gerusalemme (ISR) dall’1
all’8 luglio. Un riconoscimento
che, se confermato, sarebbe

d a v -
vero il tram-
polino di lancio mondiale per
questo giovane atleta di
Cerveteri che non finisce mai di

stupirci. Bravissimo
Francesco, tifiamo

tutti per te, continua a
spingere!.

E’ bene sottolineare l’impe-
gno che questi ragazzi mettono
quotidianamente in uno sport
particolare, spesso sottovaluta-
to, che se seguito da professio-
nisti veri come Loredana Ricci,

porta a personali soddisfazioni
incredibilmente appaganti.
Ricordiamo che entrambi i
ragazzi di Cerveteri hanno un
doppio tesseramento, tutti e
due fanno parte dei GS
Cerveteri Runners, Veronica è
segnata anche con l’ACSI Italia
Atletica (società che ha conqui-
stato 14 scudetti in Italia) e

Francesco De Santis è in forza
alla Studentessa Andrea
Milardi. Continuate così!

Venerdì sera al PalaPanzani si è
giocata la gara di andata della
semifinale del Campionato
Regionale Under 17 Maschile.
Alta la posta in palio perché
nelle due gare in programma
non si giocherà soltanto per l’ac-
cesso alla Finale Regionale, ma
anche per la partecipazione o
meno alle Finali Nazionali dal
momento che al Lazio sono
riservati 2 posti, quindi parteci-
peranno entrambe le finaliste.
Questa volta, seppur dopo una
grande prestazione, i ragazzi di
Ladispoli non sono riusciti a
superarsi; lo hanno fatto tante
altre volte, ma non questa volta.
Pur sostenuti dal solito pubblico
da 30 e lode, questa volta, messi
di fronte ad una squadra
costruita per vincere ed allenata
da M.Giordani, Tecnico della
selezione regionale, si sono
dovuti arrendere, ma, come si
suol dire, non senza aver prima
“venduto cara la pelle”. Il
Ladispoli è partito subito bene;
ha approfittato di un iniziale
disorientamento della squadra
avversaria e si è aggiudicato il
primo set con un confortante
(25-19). Bene anche l’avvio del
secondo set fino al pari 14, in cui
è cresciuta la determinazione
delle due squadre sotto il profilo

agonistico. Poi un leggero calo
di tensione da parte dei padroni
di casa ha permesso alla Fenice
di prendere il sopravvento e di
aggiudicarsi sia il secondo set
(20-25) che il terzo, scivolato via
senza troppi affanni (16-25). Nel
quarto set, invece, si è tornati a
vedere una gara più equilibrata
con ottimi e prolungati scambi,
esaltati da pesanti bordate in
attacco ed ottime difese. Tanti
gli applausi al termine della
gara, con le due squadre posi-
zionate davanti alle tribune dei
propri tifosi, mantenuti rigoro-
samente separati.  L’avventura
dei ragazzi della Noinet Volley
Ladispoli, però, non è ancora
finita. La gara di ritorno si gio-
cherà a Roma, “nella tana del
lupo”, Martedì 17 Maggio, alle
ore 20.00, presso il Pallone di via
Paolo Monelli, 5. Riusciranno i
nostri eroi a sovvertire un pro-
nostico che al momento non è
dalla loro parte? Godiamoci
questa semifinale fino in fondo
ed aspettiamo.. limitandoci per
il momento soltanto a ringrazia-
re questi ragazzi ed il loro
Tecnico, Fabio D’Arienzo, per il
grande entusiasmo che hanno
saputo sin qui produrre al
PalaPanzani ogni volta che sono
scesi in campo.

Nuovi importantissimi successi per i ragazzi
della GS Cerveteri Runners preparati da Loredana Ricci

L’Atletica ceretana brilla ancora
Veronica Lombardi segna la Migliore Prestazione Italiana nella staffetta 4x400
Francesco De Santis in corsa verso i Campionati Europei Under 18 di Gerusalemme

Campionato Regionale Under 17 Maschile di Eccellenza
Alla Noinet Volley Ladispoli 
non riesce l’impresa al PalaPanzani

Borgo San Martino avanti
Prezioso pareggio a Fregene
Domenica la sfida che vale 
il secondo posto al Sale contro il Tolfa
Non era facile guadagnare punti sul
campo di una delle forze del cam-
pionato, un Fregene spinto dal pub-
blico delle grandi occasioni che
come il Borgo San Matino vuole
chiudere il torneo al secondo posto.
Gli etruschi, scavalcati dal Tolfa,
ottengono un bel punto grazie al
pareggio di Moretti (nella foto),
lesto nella ripresa spingere la palla in
rete tra la mischia. La squadra giallo-
nera, dunque, si porta alla sfida di
domenica prossima contro il Tolfa
con il morale alto e la convinzione
che per la piazza d’onore si può
ancora fare. Anche domenica il tec-
nico Bernardini ha inserito due
ragazzi della juniores, Scanu e
Lubrano, autori di una prestazione
convincente, così come Calabresi e
Tombesi, che tanto hanno fatto per
dare fluidità alla manovra offensiva
giallonera. “Un pareggio che ci sta
tutto - ha detto Bernardini - abbia-
mo giocato in un clima di festa, con
il Fregene incitato per tutta la gara
poiché vogliono raggiungere la
seconda posizione. Noi, adesso,
dobbiamo prepararci alla gara con il
Tolfa contro il quale dobbiamo vin-
cere. Sarà una gara difficile, ma sono
sicuro che i miei ragazzi daranno il
massimo per centrare l’obiettivo”.

in Breve

laVocemartedì 17 maggio 202220 • Sport



Un appuntamento imperdibile di
sport, business e spettacolo firma-
to da Next Group in collaborazio-
ne con la Federazione Italiana
Tennis. La community internazio-
nale del padel è in attesa di darsi
appuntamento al Padel Trend
Expo, il grande appuntamento in
programma a Roma nei prossimi
mesi pensato proprio per far
incontrare, dialogare e interagire
tutti coloro che amano e vivono -
per lavoro e per passione - questo
straordinario sport che conta
appassionati in tutto il mondo.
Sarà una tre-giorni di sport, busi-
ness e spettacolo. Una kermesse
firmata da Next Group, gruppo di
comunicazione integrata, con la
sua controllata Padel Trend Srl, e
frutto della collaborazione con la
Federazione Italiana Tennis. Un
vero e proprio marketplace dalla
doppia matrice B2B e B2C. La
data inizialmente programmata è
stata ora posticipata per consenti-
re a tutti gli operatori del settore
di presentarsi al meglio all’evento
e di superare gli ostacoli logistici e
produttivi del momento, conse-
guenza dei ritardi nell’approvvi-
gionamento di materie prime che
stanno impattando tutti i settori,
sport incluso. Padel Trend Expo si

terrà dunque dal 3 al 5 febbraio
2023. Invariato, invece lo spazio
che la ospiterà: ovvero il Palazzo

dei Congressi, nel cuore dell’EUR,
lo storico quartiere della capitale.
L’intera filiera del padel avrà così

modo di presentare, in una vetri-
na di assoluto riferimento, le ulti-
me novità del settore. “Nel frat-

tempo, a dimostrazione dell’inte-
resse generato, sono numerosi gli
operatori del settore che hanno
già prenotato uno stand o manife-
stato la loro intenzione a parteci-
pare: aziende produttrici di rac-
chette, abbigliamento, scarpe,
palle, accessori ma anche costrut-
tori di campi e coperture, fornitori
di servizi, tecnologie e soluzioni
innovative per la gestione di
club.” - afferma Luigi Spera, diret-
tore e responsabile commerciale
del progetto - “Ci auguriamo che
questo semestre di posticipo con-
senta a tutti gli operatori del setto-
re di tornare a produrre e a inve-
stire con maggiore serenità nella
crescita del business e della cultu-

ra di questo fantastico sport.”
Appuntamento a Roma. Con il
supporto strategico della
Federazione Italiana Tennis, non
mancheranno durante i tre giorni
della manifestazione, le esibizioni
sui campi allestiti, con la parteci-
pazione di grandi campioni inter-
nazionali, vip e special guest.
Convegni, tavole rotonde, corsi di
formazione… e molto altro anco-
ra. Grazie anche al supporto stra-
tegico della Federazione Italiana
Tennis, Padel trend Expo si pre-
senta come il punto d’incontro
ideale tra le aziende e i clienti. Ma
non solo business, spazio anche
alla convivialità con party ed
eventi dedicati alla Padel
Community.

“Ringraziamo la squadra del
Baskin Fiumicino che è tornata
dal torneo interregionale di
Pistoia soddisfatta e felice per gli
importanti risultati raggiunti,
anche se non è salita sul podio”.
Lo dichiarano l’assessore allo
Sport Paolo Caicchio e il vicesin-
daco Ezio Di Genesio Pagliuca.
“Il torneo, svoltosi presso il
Palabertolazzi Montale, ha visto
contendersi il passaggio alle qua-
lificazioni nazionali delle tre squa-
dre regionali di Toscana, Lazio e
Campania, tra le quali ha prevalso
la “Baskin Pistoia – Sport per
tutti” – spiegano -. La compagine,
coordinata dall’Associazione
Sportiva M.B. Sporting Club
Maccarese-Fiumicino, composta
da ragazze e ragazzi con e senza
disabilità, è la testimonianza di
quanto lo sport sia inclusivo, soli-

dale e aggregativo”. “Grazie
ad un impegno congiunto tra
l’assessorato allo Sport e
Trasporti, la società responsa-
bile del Tpl Trotta Bus Service
S.p.A. e la stessa associazione
sportiva proseguono Calicchio
e Di Genesio Pagliuca -, la
squadra ha potuto usufruire
agevolmente di un bus che l’ha
accompagnata durante la tra-
sferta pistoiese”. “Complimenti
a tutta la squadra Baskin
Fiumicino – concludono -, ai
tecnici, ai dirigenti e soprattutto
agli atleti, testimoni diretti di un
percorso sportivo e solidale,
costituito da relazioni affettive,
creatività, comunicazione, valo-
rizzazione delle ricchezze perso-
nali e delle differenze, intese
come capacità individuali e di
gruppo”.

L’assessore allo sport ringrazia la squadra del Baskin Fiumicino che ha raggiunto
ottimi risultati al torneo interregionale di Pistoia anche se non è salita sul podio

Paolo Calicchio: “Baskin Fiumicino,
un trionfo di amicizia e solidarietà”

Padel Trend Expo
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Posticipato a febbraio 2023 il primo grande evento Italiano dedicato al padel in programma a Roma
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Nella storia della letteratura ita-
liana, il primo “giallo” è stato “Il
mio cadavere” di Francesco
Mastriani, romanzo pubblicato in
appendice sul bisettimanale
napoletano di politica e cultura
“L’Omnibus” (la prima puntata
uscì il 13 dicembre 1851). Anche
“Il cappello del prete” (1888) di
Emilio De Marchi può essere
considerato uno dei primi rac-
conti “gialli” in lingua italiana, e
fra i più interessanti dell’epoca.
Nel 1935, Augusto De Angelis
pubblicò il romanzo poliziesco
“Il banchiere assassinato” e creò
il personaggio del commissario

De Vincenzi, una sorta di
Maigret italiano. In Italia, a parti-
re dal 1929, i primi romanzi sono
stati editi con copertine gialle dal-
l’editore Mondadori e, quindi, il
genere è stato battezzato con il
termine “libri gialli”.
Pubblicazioni divenute popolari
dopo la guerra, influenzate dalla
scuola americana della narrativa
poliziesca. Nuova voce del “gial-
lo” italiano è Paola Latorraca con

“La curva di Miguelito” (Ed.
AUGH!), un romanzo corale, nel
quale ogni personaggio aggiunge
un pezzo al mosaico del raccon-
to: diverse le storie intrecciate,
alla base dell’indagine affidata al
commissario Juan Perino. Non
lontano da Nanchez, in Messico,
una esplosione coinvolge un
autobus pieno di giovani studen-
ti. All’ospedale San Carlo è rico-
verata d’urgenza una donna

senza documenti, in condizioni
critiche. Sembra essere l’unica
sopravvissuta al tragico evento,
testimone utile per la risoluzione
del caso. Provvedere al ristabili-
mento della superstite è compito
del primario Xavier e della sua
équipe, con la caposala Dolores e
la giovane infermiera Felicita. La
vita di ognuno dei personaggi
della storia è legato così a quella
della paziente in coma: e, mese

dopo mese, le domande alle quali
solo lei potrebbe rispondere
aumentano. Al lettore non resta
che scoprire il “mistero”. In atte-
sa di future inchieste del commis-
sario Perino. Il fatto che l’investi-
gatore sia “uomo dall’eccellente
intuito” è funzionale all’Autrice,
perché le permette di far agire il
suo detective in libertà di movi-
menti e di scelte.

(dvm)
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La curva di Miguelito
Le Edizioni AUGH! pubblicano Paola Latorraca, la voce nuova del “giallo” italiano 



sione: insomma, un vero e
proprio "Beer Trail”,
nuovo e dinamico approc-
cio alla degustazione gui-
data. Info ed orari all’inter-
no della pagina Facebook
e del sito web dell’evento.
Gli amanti della birra
potranno godere di una
vasta offerta di birre
nazionali, con un vero e
proprio tour nei venti
stand presenti che pro-
porranno complessiva-
mente più di 150 birre.
Sulla lista delle birre
saranno inoltre segnalate
le birre Gluten Free. Il
Festival ospiterà molte
birre speciali (per alcune

di queste la quantità per
gettone potrebbe subire
delle variazioni che saranno
opportunamente segnala-
te). Lo Spring Beer Festival
vuole rimarcare il senso del
"fare festa tutti insieme”,
all’aperto, nel rispetto della
sicurezza e della salute di
tutti. A differenza delle
scorse edizioni, pertanto, il
festival avrà le caratteristi-
che di un vero e proprio vil-
laggio della birra: una gran-
de tensostruttura, aperta e
accessibile da tre lati, sotto
la quale saranno disposti i
banchi dei vari birrifici.
Come sempre, le birre
saranno servite nei bicchieri

di vetro dedicati (pinte
romane), acquistabili in
cassa al costo di 3 euro. A
disposizione un comodo
porta bicchiere a tracolla e
una guida completa delle
birre e dell'offerta gastrono-
mica. L'acquisto di birra e
cibo verrà fatto con il getto-
ne che è la "moneta del
festival”. Costo del singolo
gettone: 2 euro. Un gettone
dà diritto a una mezza birra
da 0.15 l, 2 gettoni per la
birra intera da 0.3 l. Saranno
disponibili, in più, un'am-
pia area degustazione con
tavoli, panche e sedie,
un’area food e un’area
bimbi all’aperto.

Dopo lo straordinario successo
delle edizioni precedenti torna
a Roma, dal 19 al 22 maggio, lo
Spring Beer Festival, il grande
evento ad ingresso gratuito
dedicato alle birre artigianali
italiane. La Città dell’Altra
Economia, nei locali dell’ex
Mattatoio del quartiere
Testaccio (Largo Dino Frisullo),
ospiterà per quattro giorni il
celebre evento organizzato da
Maul beer e Birreria e da
Arrosticini Tornese, sempre
con l’impegno del “bevi
responsabilmente”. Il tema di
questa nuova edizione è “tor-
niamo a far festa” in compa-
gnia dei nostri amici Birrai.
Abbiamo selezionato 20 realtà

brassicole italiane. Molti i
fedelissimi del nostro
festival ma anche tante
nuove realtà fatte da per-
sone che si sono volute
mettere in gioco negli
ultimi anni. Partner del-
l’evento è UDB, l’Unione
Degustatori Birre che
coordinerà una serie di
esperienze a tema birrario
coinvolgendo i birrifici
ospiti. In particolare, tra
giovedì e domenica, UDB
organizzerà piccoli tour a
tema che toccheranno 5
stand con altrettante degu-
stazioni, preceduti da una
breve introduzione al tema
portante scelto per l!occa-
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Si riprende a far festa nella Capitale nel lungo week end dal 19 al 22 maggio 2022

Torna a Roma lo Spring Beer Festival 
Birre artigianali e street food                                          con ingresso gratuito all’ex Mattatoio

Una mostra che si fa percorso multisen-
soriale, un volo last minute verso la ricon-
nessione con sé stessi e con il mondo
attraverso Arte, World Wide Web e
Viaggio, Musica e Mixology: “Last minu-
te - Free your net” di Andrea Sampaolo
arriva il 20 maggio negli spazi di
Fondamenta Gallery a Roma. L’evento,
ideato dallo stesso Andrea Sampaolo
insieme all’agenzia Be4 creative, dove
collabora come Advisor Art Solution, si
fa esperienza che stimola i cinque sensi
grazie alla connessione fra le 9 opere di
Andrea Sampaolo, la colonna sonora ori-
ginale del producer Marco Korben Del
Bene – premiato come compositore per la
categoria “Best Soundtrack” al New York
Across the Globe Film Festival - e la spe-
ciale drinklist a cura di The Gipsy Bar. Un
viaggio immersivo per raccontare il volo
“Last Minute” della creatività e il sogno
di evasione, viaggio e connessione che,
attraverso la presenza di Progetour e
Veratour, apre a mete sognate e negate
nei gli ultimi due anni, caratterizzati da
chiusure, limitazioni e distanziamenti.
Due opere sono connesse al tema del
viaggio (Go e Skyline) e introducono le 7

città - Atene, Barcellona, Havana,
Londra, Miami, Parigi, Santo Domingo -
da visitare attraverso gli occhi di Andrea
Sampaolo nella mostra che vede la cura e
l’allestimento grafico di Emanuela
Broccoletti. Un volo last minute per desti-
nazioni iconiche, che accendono l'imma-
ginazione e offrono nuove prospettive di
confronto, luoghi che forse in questi ulti-
mi due anni abbiamo sognato di poter
raggiungere, e che Andrea Sampaolo
rappresenta visionariamente con il suo
gesto e attraverso le sue cromie.
“Esattamente come un volo last minute,
scelto in pochi attimi per fuggire dalla
ripetitività noiosa di certe giornate - rac-
conta Andrea Sampaolo - questa mostra,
ideata e creata in poco più di un mese,
vuole essere uno strumento alchemico
dedicato a coloro che, guidati dai colori
delle opere, decidono di viaggiare con la
fantasia, lontani da un tempo paradossa-
le che oltre a togliere i colori ha tolto spes-
so le speranze.” Proprio in questo proces-
so alchemico nascono le opere di
Sampaolo che, come magici mezzi di tra-
sporto, fatti di amore e colore, accompa-
gnano il visitatore in un viaggio unico,

alla scoperta di una relazione intima con
sé stesso, finalmente di nuovo parte di un
tutto. Artista umile e schietto, Andrea
Sampaolo è teorico (e attuatore) dell'arte
al servizio della quotidianità. Mette a
disposizione il suo ingegno e la sua intel-
ligenza artistica per dare ogni volta vita a
opere d'arte uniche e al tempo stesso
adattabili a ogni contesto, a dimostrazio-
ne del fatto che l'arte contemporanea
deve essere dinamica per allinearsi con il
presente… e guardare al futuro con uno
sguardo aperto sul mondo e un occhio
curioso e sempre ricettivo.
Dall’accademico alla sperimentazione
sfrenata, Andrea Sampaolo ha iniziato
con la pittura. Ha capito velocemente che
essa faceva parte solo per una piccola fra-
zione del suo scopo. Nella sua carriera di
oltre 30 anni, è passato con spontaneità
da installazioni a performance, ricopren-
do ruoli importanti come art director e
communications director. Nel 2010, vola
negli Stati Uniti dopo che il suo lavoro
viene selezionato da Poltrona Frau per la
tradizionale mostra dedicata agli artisti
emergenti, che si tiene ogni anno nella
sede di Miami. Da qui la decisione di tra-

sferirsi in pianta stabile a Miami, dove
viene messo sotto contratto dalla galleria
Unix, con la quale partecipa ad Art
Miami e alla fiera di Art Southampton.
Nel 2021 realizza il graffito monumenta-
le “BIGGAIS” per SLAMP, abbigliando
400 mq di superficie di un capannone
industriale, che diventerà lo showroom
dell’azienda. 
L’esposizione sarà visitabile solo su pre-
notazione dal 21 al 29 maggio
2022 dal martedì al venerdì
dalle 16.00 alle 19.00ed il
sabato dalle 9.30 alle 13.00
presso Fondamenta
Gallery (Via Arnaldo
Fraccaroli, 9). Per effet-
tuare la prenotazione
scrivere a
segreteria@insideart.eu
inserendo nell’oggetto
“mostra LastMinute”,
oppure contattare la
redazione di insideart
al numero 06 8080099.
Inaugurazione e vernis-
sage venerdì 20 maggio
ore 19.00.

Andrea Sampaolo presenta Last Minute Free Your Net
Sogni, Viaggi e Connessioni: a 3 anni dalla sua ultima mostra, l’eclettico Andrea Sampaolo torna con un nuovo ciclo
di opere, 9 quadri per un’esposizione che si fa esperienza multisensoriale. Vernissage 20 maggio ore 19.00 - 23.00




